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编者言    

   本杂志由编排到出版，历经不过短短的两个星期时间。因此我真
心的感谢许多同学、老师在各方各面给予了我莫大的支持与鼓励，也
感谢学生会提供了部分珍贵的原始资料，感谢 Ford 老师，感谢 Leon，
Monica，Nicholas，Joy, Aeries, Chrissie, Monica, Sonia, Ashley, Tiffany，Lennix，Jacky 对
校刊创刊的大力支持。许多同学的来稿，我们均已收到，由于人力
篇幅所限，时间所迫，我们并没有全部采用，并也希望能在下一刊
展出。最后我要由衷感谢 Christy 同学，每个晚上与我一起编辑、排版、
设计到深夜。
        创刊号，感谢各位的付出！ Voice 真诚地希望能伴大家一起成长。

                                                      Sophia 曾倩仪

一路上有你，有我

   依窗而坐，我们常常无端地想念一件事，一个人。为什么一些
记忆明明不该继续留着，我们却总是心甘情愿地让其尘封心底。
人，永远是离去的时候太执着，在该面对的时候却太躲避。或许，
人就是一种太念旧的动物，喜欢追寻过去，却害怕面对将来。
      我们时常陷入回忆，难以自拔。一张张发黄的老照片，一篇篇
喜怒哀乐的微博，一条条悄然更替的 QQ 签名，一次次窝心而温暖
的老同学聚会。我们曾经做过的一切，无非都是想留下流年的暗影，
留下回忆中温暖的迷惘。
     如何能倾听每一个人的心声，如何能刻录下校园中一起流过的
汗水，一起拼搏的痕迹？于是，我们出版了 Voice。Voice 这本杂志，
不仅记录着生活趣事，也讲述着娱乐八卦，更多的是铭记着 HFI 每
一位同学的学习动态与留学新闻，课上课下，校内校外。我们期
待着收录你的故事以及你身边的故事，分享你的喜悦，陪你一起
流泪……
     我们不知道漫步在岁月的轨迹上，自己何时会到达彼岸，迈入
理想大学的大门。但我相信，年轻的我们终会打散浓浓迷雾，寻
找属于自己的港湾。
     很多年后的今天，待铅华褪去后，或许我们可以静静地坐在某
个阳光明媚的午后，翻开泛黄的 Voice，读着我们当年彼此的心境，
读着我们曾经奋斗的青春。
       晴天也好，阴天也罢；今天也好，明天也罢，让 Voice 伴你前行。
路上有我，有你，有明天的希冀。
      看，下一个繁华的夏天即将融化冰霜，或许我们会站在时光的
尾巴上起航，飘扬过海，看过往曾殇。
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    Sometimes, sitting in front of the windows, we will indulge into specific 
memories concerning some special people or some memorable events in our lives. 
We hate heartbroken partings for they bring us sorrow, and neither do we enjoy 
our future, occasionally, for we are miserable about tomorrow.
    Everywhere, we can see  memories are being kept. Old photos, friends’ reunions, 
records on twitter and facebook (weibo) are all our efforts to inscribe our old 
stories and feelings in somewhere. It is only in this way can we get to trace our 
past. It is only in this way can we look back all the tears and joy we have gone 
through.
    We hope to note down every moment that we fight together, cry together. As a 
result, here comes Voice. Voice, published to collect every splendid moment worth 
remembering, including campus dynamics, funny anecdotes, oversea news as well 
as our stories both in class and outside the class, is existing simply because our 
sincere hope of weaving a close-knot web linking all of us tightly together.
    In fact, we don’t actually know where out plane would land on three years 
later, maybe in America or maybe in Britain. But we are sure that we would land 
on our ideal destination one day, with our efforts and diligence. We would enter 
our dream universities as one of the outstanding graduates from HFI, proud and 
satisfied, excited and relaxed. At that time, don’t forget our old friend--- Voice, 
which has packed our high school stories in a bag, bringing us the convenience of 
reading our past, reading about our old friends at any time we like.
    One day in the future, when we are old, when wrinkles spread and hairs grow 
white, maybe we can sit on a wooden bench in the dusk, reading through Voice, 
once more going over our iridescent memories and our paths of progress. Then, close 
the magazine, grab a gelato, join in the evening stroll, we will end up somewhere 
in the stream of people, watching the sun set, walking towards tomorrow.
    Voice heartily wishes everyone a good score, a good future and a good mood!! 

                                               
Chief Editor 

                                                   Sophia 

Voice ---- Be With You
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校长： Sheldon
老师寄语：Learning is not just for 
students; it is something we all do, 
every day of our lives. Success in study 
is therefore not only important for our 
school life; it is vital for everything we 
do and will ever do. So try to study as 
you would hope to live your life: to the 
fullest.

AP英语与文学、英语与语言老师：Noble
老师寄语：Follow the instructions 
and try your best to ask meaningful 
questions. Don't play games in class. 
Show respect to other people.
 

AP物理B、 AP物理C 老师：Raja
老师寄语：Prepare for the class and 
bring the notebook.Try to make eye 
contact with the teacher.
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AP统计学、数学 老师： Paul 
老师寄语：Students! You will never 
know what you don't know until you 
know it!

Sandra Rodgers
AP预备英语老师及学术英语老师
老师寄语：Dream big and work hard to 
achieve your dreams!

经济老师：Gary
老师寄语：Students! Always keep a 
balance. Work hard, play hard!
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EPA学术老师：David
老师寄语：We hate it, but we have to 
do it.

General English老师：Delia 易丹
老师寄语：厚积薄发。

英语老师：Jessica 
老师寄语：Motivation is the key to 
success. Keep highly - motivated!
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英语老师：Hellen
老师寄语：“Knowing is not enough, you 
must apply.Willing is not enough, you 
must do.” Use what you've learned. Do 
what you have to do.

语文老师：曹曼华
老师寄语：学习中国语言文化要用心。

物理老师：许家芸
老师寄语：概念规律重理解，解题细读
学分析。

4



化学老师：Rachael 李琼
老师寄语：按时预习，高效听课，及时
复习，不累积疑问。

生物老师：陈捷明
老师寄语：多看书，在理解的基础上记
忆。

John O’Cnell 
AP 数学老师
老师寄语：You cannot learn things 
by yourself! Study with your 
friends and talk with your teacher!
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Geoffrey Fitzgerald 
IFY数学与物理讲师
老师寄语：There are people who make 
excuses and there are people who 
succeed.

Christopher James Whitham 
IFY化学、物理、EAP讲师
老师寄语：Never lose sight of your 
goals.

Steven Lauridsen
AP经济学老师
老师寄语：What most people don’t 
see is just how hard it is to do 
the right thing. I have to take 
everything and play it as it lays. 
Sometimes people need a little 
help, sometimes people need to be 
forgiven, and sometimes they need 
to go to jail.
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奖项 表演者姓名 节目名称

最佳男歌手 Ivan (IFY) 《我的爱人》

最佳女歌手 Janet (AP) 《天下无双》

最佳表演奖 703女生宿舍 (AP) 《恋爱ing》

最佳台风奖 Win, Benjamin, 
Sherman & Catherine 

(IFY)

Wedding Dress

最佳钢琴演奏奖 Henry (AP) 《水边的阿狄丽娜》

   演出开始前和结束后共一个小时的时间里，由学生会外联部与学习部同学负责的义卖

活动在讲学厅门口举行。义卖物品有赈灾主题邮票、受灾地区风情明信片和涂鸦卡等。同

学们响应热烈，纷纷慷慨解囊。到场观看表演的几位老师更通过捐款贡献了爱心。本次活

动通过义卖和捐款的形式筹得1114元人民币，现在所有款项已全部汇入李连杰“壹基金”

账户中。

   本次赈灾晚会的成功举办离不开学生会各成员的紧密配合，更离不开老师们、同学们

的热情参与。在此，我们特向全体师生表示诚挚的感谢。

HFI学生会

2011年5月16日

   2011年4月14日，“HFI地震献爱心”赈灾晚会在华附国际3楼讲学厅隆重举行。本次活

动由华附国际学生会主办，在展示华附国际预科中心学生们的才艺风貌的同时，晚会当天

为云南玉树、日本等地震灾区筹得善款共1114元。晚会由义演与义卖两大部分组成。

   来自AP及IFY课程的共17位选手（组合）参加了义演，节目包括歌唱和钢琴演奏等。当

晚，现场气氛十分热烈。来自AP Yale班的Janet以她独特的嗓音带来一首《天下无双》，

她对歌曲中高音部分的完美呈现令人印象深刻；由703女生宿舍的几位同学演唱的《恋爱

ing》的旋律与歌词都十分欢快，让大家眼前一亮。来自IFY的Lily用串烧多首经典钢琴曲

的形式演奏了一场独特的“洪伟莉钢琴秀”；两位神秘嘉宾动情的演唱更是令现场尖叫声

连连。义演的最后，所有选手手拉手合唱了We are the World，将现场的气氛推向了高

潮。演出结束后，学生会通过统计同学们的投票评选出了最佳男歌手等5个奖项。票选结

果如下：
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最佳表演，710女生宿舍，
《恋爱ING》

最佳钢琴演奏Henry,
《水边的阿提丽娜》

最 佳 男 歌 手 I v a n 演 唱
《我的爱人》

最佳女歌手Janet演唱
《天下无双》
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清远支教随记
    2011年1月26日至29日，我们华附国际

AP的16名同学在黄志铭老师的陪同下，前

往清远市阳山县黎埠第二小学进行了一次

支教活动，整个活动过程非常顺利，该校

校方与学生亦对我们的活动表现出了浓厚

的兴趣并予以了我们极大的支持与鼓励，

在活动结束之际，对方还主动邀请我们再

次到来。不难看出，本次活动在锻炼了我

们同学的表达能力与刻苦耐劳精神的同

时，对于我们华附国际的声誉也有不可磨

灭的贡献。

   本次支教活动由AP社团“Giver”组织，由中心提供建议与援助，意在为山区小学生带

来来自城市的先进文化，提高他们对知识的兴趣，向他们展示“山区外的世界”。

在活动开始之前，为了保证活动质量，对对方学生负责，金老师，黄老师，袁老师三位在

活动开始前不久对我们进行了一系列的培训工作，使我们充分了解到了自身的不足并加强

了对备课工作的重视。

    活动开始的第一天上午，我们在中心集中乘巴士出发，并在当天下午到达清远市阳山

县黎埠第二小学。学校设施虽不及多数城市小学，但室外环境清幽，且仍建有两栋教学

楼，其中副教学楼便是我们接下来几天的住所，楼内设有少数几个简陋浴室，足以应付我

们的日常需要。

    接下来的三天是正式的支教活动，学生从四年级到六年级共分为8个班，我们16位同

学两人一组负责一个班级，在课堂上教授学生们一些简单的数学、英语知识，并在体育课

上陪同他们玩耍。在教学过程中，学生们非常活跃，很主动地与我们互动，对获取新知识

表现出极大的兴趣，其热情丝毫没有受当时刺骨严寒所影响，整个过程非常顺利，效果亦

超出了我们的预期，由此可见，农村学生的学习能力并不比城市学生差，只是他们缺少足

够优秀的学习资源。

    在活动结束前，我们开展了一场汇演大会，节目由我们组织学生排练，在大会上，五

花八门的节目令人目不暇接，有简单纯真的，有充满时代气息的，整个过程气氛非常活

跃。作为班级的负责人，看着学生在台上的演出，思考着这几天排练的过程，大家的脸上

都分别写着说不出的感动。

    离别之际，学生们热泪盈眶、依依不舍，我们纷纷拥抱、安慰他们。笔者见状，把自

9



己带去的计算器送给了自己的学生以

作纪念。在巴士驶去之际，几个学生

还追在车后不断挥手，整个场面非常

动人。

   总体来说，本次活动是画上了圆满

的句号，但在整个过程中仍有不少值

得注意的不足之处，如班级人数分配

严重不均，参加活动的同学被指定分组等。相信有了这次的经验，下次支教活动将更加完

善，更加精彩，望各位同学届时支持！

                                                                 HFI学生会

                                                                 2011年5月
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持续了三日的HFI第一届羽毛球邀请赛于

2011年6月9日在华附体育馆落下帷幕。在

之前先后进行的初赛与半决赛中，所有选

手们均表现出色。而来自IFY的Serena、

Taylor、Catherine和Kyra、Gabby和Stone

与AP的Annvien、 Peter、 Priscilla和

Abby、Issac和Vuitton进入到了最终的女

单、女双、男单、男双的决赛中。

   6月9日下午5：30，总决赛正式开始，

采取的是21分制，三局两胜。首先进行的

是女双决赛。Priscilla与Abby第一局前半

场发挥出色，比分一直紧紧地跟着对方。

但最终 Catherine和Kyra以她们默契的配

合拿下了第一局，并将优势保持到了最

后，最终以2：0赢得了比赛。

   而对于双方实力都很强的男双决赛，比

赛打得相当精彩，让双方的支持者们都目

不转睛地关注着赛况。Gabby和Stone以他

们精湛的技术，巧妙的远近球路结合拿下

了第一局的比赛。第二局开始后，Issac

与Vuitton便拉开了反追的攻势，以准确

的扣杀将第二局的优势稳定到最后，拿下

了第二局。第三局虽比分持续持平，赛况

紧张，但在最后17：20的时刻，Gabby与

Stone继续保持稳定的发挥，最终赢得了男

双的冠军。

   继续进行的是女单决赛，来自IFY的

Serena以压倒性的优势以2：0赢得了最终

的比赛。其远球与近球的掌握灵活自如，

轻松地掌握着整场比赛的主动权，而中场

的几个狠而准的扣杀更是赢得了全场的喝

彩。但对手Annvien并没有因此放轻松，第

一局的几个很悬的调球也赢得了同学们的

阵阵掌声。

   最后进行的是男单决赛。来自AP的

Peter对抗来自IFY的Taylor。Peter以其几

乎无死角的防守技术接住了对方连续多次

发起的进攻，并在绝大部分比赛进行的过

程中都掌握着主动权，将对手带得前后直

跑。比赛中几个令人惊叹的扣球更是让全

场频频叫好。最终，他以2：0的绝对性优

势拿下了比赛，更有观众戏称其为当之无

愧的“球王”。

   在比赛的最后，Noble老师、Peter老师

等老师们为选手们颁发了奖项。许多同学

表示，这次的羽毛球比赛非常精彩，希望

学生会多多举办这种活动也希望自己能够

更多地参与到这种活动中来。

                                               

HFI学生会宣传部

                                               

2011年6月6日
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SAT高分女生——张婷
主持人：大家好。欢迎来到我们本月的风

云专访，我是主持人Sophia。最近我们学

校，呵呵，频频传出喜讯。先是我们的学

生们在全球AP各学科的考试中都取得了骄

人的成绩。再是高二的两位同学在SAT的

考试上表现非常出色，均取得了2250的高

分。今天，我们风云专访栏目请到了其中

一位同学，Joy，与我们分享她的经验。你

好，Joy。

Joy：;)

主持人：当你得知你SAT取得如此优异的

成绩后，你的心情是怎样的？是惊喜，还

是出乎意料？^ ^

Joy：自己自6月4日考完试之后各种颓，

结果有个下午我还在悠闲地睡觉，起床拿

起手机看时间，发现手机被各种电话打爆

了，我才知道，出分数了。起床之后发现

书桌很乱，然后自己平静地收拾了半个小

时，才去查分。我后来回想起来觉得自

己当时沉着地有点吓人。结果登陆进my 

account看到自己分数的时候，也没有太

大的意外。其实上了2200自己还是挺欣慰

的，与SAT缠绵的日子终于告一段落了。

主持人：那么据了解，全球范围内的考

生，仅有5%可以拿到2250的高分。那么对

于自己今天的这个2250的高分，你觉得是

个理想分数了吗？

Joy：看上去很理想，但自己其实不太满

意。I aim for 2300.  这次考试一直非常顺

畅，直觉得2300没问题了，直到做到最后

一个section时，自己感觉这个2300没了。

最后一个section的语法有几题很奇怪，做

的很卡，差点没时间做完。后来出了考场

之后查了几个单词发现自己最后一刻改的

选项都是错的，心都碎了。其实自己觉得

自己这次有能力上2300，但是2250也是正

常发挥范围内。毕竟真实考试时有太多不

可控制因素，虽然这次没有做到最好，稳

定发挥也是不错了，所以不打算再考了。

主持人：那么方便透露一下你3个section的

分别得分吗？

Joy：writing窝囊了690，比第一次考还

低。数学800，reading 760。哈哈，小自豪

一个。

主持人：天啊，阅读760分！我们都知道

SAT阅读对于词汇量的要求非常高，那么

你觉得当天考试的阅读难度如何？高难词

汇是否有超出平时自己准备的范围？

Joy：这次考试的文章阅读难度根据普遍反

应比较简单（虽说我一直都觉得SAT阅读

很简单），但词汇题极其变态，遇到了一

些自我SAT备考以来从未遇过，市面各种

SAT单词书都未摘入的单词。这次考试的容

错率也出人意料的低，诡异的curve，错1

个好像就没800了。

主持人：那么，既然在Joy在阅读部分上拿
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到了一个这么理想的分数，有什么心得和

我们分享一下吗？

Joy：其实我觉得做SAT阅读是一种享受

啊。喜欢那传记小说的细腻敏感，说明议

论的清晰逻辑，还有对比文章的作者间隔

空思想火花的碰撞。阅读是一种能力，是

需要时间来提高的，如果大家时间充裕可

以多看点英文名著，扎实基础，时间比较

紧的就多做官方题目熟悉文章和出题思

路。还有单词很重要，真的真的很重要。

阅读有个部分专门是单词填空，我这次760

分的阅读错了4题，只有1题是文章，3题都

是单词，很不值啊，大家要吸取教训。

主持人：那么，你觉得你第二次阅读成绩

提高如此神速的原因是什么

Joy：单词扎实了，阅读量更大了，啃下了

AP English。还有感谢Delia老师在考试之

前一直被我harass，和我一起纠结SAT阅读

的各种深沉和隐晦。

主持人：平常在准备SAT方面，花在哪部

分的时间会相对来说比较多呢？

Joy：模考的时间比较多。模考完要总结，

反思。估计自己大概是在什么一个水平，

掌握自己的进步，规划如何提高。做错的

题要想一想自己当初为什么会选这个选

项，正确选项比自己选的要好在什么地

方。不要为了做题而做题.

主持人：呵呵，那么对于我们备考SAT的

同学。有没有什么好的书籍推荐？

Joy：SAT的好朋友就是OG+OC+真题，

大学板的官方题来的，比较贴近考试。学

有余力的同学可以虐虐巴朗。单词准备以

3500为主进行扩充。作文可以上网下载满

分范文，学习一下语言和例子拓展。

主持人：你觉得距第一次考试，最佳准备

时间应该要多久？或者是，你觉得最好是

一次就考过呢？

Joy：我觉得我的时间安排还是比较合理

的，给大家借鉴一下。我高二12月第一次

考，然后6月二战。第一次考试不妨利用暑

假和开学之后两个月时间准备，而第二次

考试则在寒假和AP考试之后的一个月内集

中准备。趁早把单词搞定，准备起来会轻

松很多。最好是考两次吧，第二次不管是

心态和英语能力肯定都会有提高，比较容

易拿到理想分数。

主持人：那么最后，有没有什么心仪的学

校可以与我们分享一下？呵呵 ^ ^

Joy：对IVY都是很博爱的，还有文理学

院双子星。祝愿我示爱成功。最后，也希

望大家在SAT考试可以取得自己理想的分

数，向自己的dream school进军！

主持人：呵呵，非常感谢Joy同学做客我

们风云专访。希望下次在接到offer的时候

也可以第一时间请到你与我们分享AP三年

的生活感受，我们期待听到你的好消息。

Thank you! See you next time.
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AP5满分女孩——梁缘
主持人：大家好。欢迎继续关注我们的

风云专访，我是主持人Sophia! 紧接着

Joy的采访后，我们又迎来了高二的Aries

同学与我们分享她的学习心德，她在5

门AP考试科目中均取得满分——5分。

Congratulations，Aries !

Aries：Thank you，Sophia.

主持人：Aries，对于时间管理方面，你对

同学们，尤其是我们的新生们，有什么建

议呢？5门AP科目，学习量是相当大的。

对于同时也要准备SAT和TOEFL的你们，

在时间安排方面会不会很紧迫呢？

Aries：的确，5门的AP科目加上SAT、

SAT2与TOEFL的准备会比较紧张，有

时我也会有忙不过来的感觉。所以，我给

大家的建议是，尽量将这四类考试的压力

均匀分配到高一、高二两年的学习中。比

如，可以在第一年就开始准备TOEFL与

SAT，同时也要将AP科目的基础打牢。如

果在第一年解决了部分TOEFL与SAT的

压力，那么第二年便可以将大多数的精力

放到AP科目上面，这样时间便不会过于紧

迫。

主持人：呵呵……那，每天晚上……会不

会有什么熬夜学习的情况发生……？

Aries：会，但是并不算多。我认为学好AP

科目最关键的一点便是学会总结，而不是

过多的做题。总结的内容包括在课本上常

常出现的重点内容、自己不够理解的概念

和曾经做错过的题目。如果可以将每一门

科目的总结做好，便可以节省很多时间，

也就不用天天熬夜（我知道在第二届有同

学天天夜里学习到2点，每天只睡5小时，

这点我非常敬佩，但实在不敢效仿^ ^）。

对我来说，印象最深的一次连续熬夜便是

在今年4月的AP最后复习期间。当时时间

非常紧，白天要一整天的上课，于是自主

的复习只能熬夜完成。但对我来说，这也

是一次很特别的经历，毕竟整个宿舍一起

熬夜的日子并不多。

主持人:对于AP课程一年选课的多少，你

认为自己选了5科这个做法是否可以成为同

学们选课参考的一个标准？

Aries：实际上，我考了六门的科目，其中

拿了5分的是微积分AB、物理B、化学、微

观经济学和宏观经济学。其中，化学是我

自学的。而我选择这门科目的原因仅仅是

因为自己喜欢而已。但是自学的难度会非

常大，化学也是我复习期间令我最为崩溃

的一门，同时也将时间弄得非常紧张。所

以，我认为，如果是英文能力足够强的同

学要选课的话，大概选5门左右最佳，尽量

不要自学，而且下一年AP考试中心似乎不

再接受学生自学AP考试的成绩。因为如果

选多了课，会占许多学习SAT及其他外部考

试的精力。但是，英文课程一定要认真学

习，因为它会对SAT及TOEFL有极大的帮

助，尤其是SAT的critical reading。
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主持人：那对于在学习对语言有着极高要

求的AP课程中，你对大家在这方面学习上

有什么自己的见解吗？

Aries：在这两年的学习中，我感受最深的

便是，在上AP课程之前，一定要自己预习

过一遍书本，这点对于文科（比如经济）

来说尤为重要，这样可以帮助在课上更好

的理解老师所讲的内容，并且也可以就老

师没有讲清楚而自己不大理解的地方及时

提出问题。其次，在AP的理科学习中，可

能有时候外国老师并不会像中国老师一样

将一节课排的非常满，而且很有条理。反

之，他们仅仅会将课本上的重点提一提，

然后便开始讲自己想讲的内容，那么这种

时候便非常锻炼我们的自学能力。所以，

在开始复习的时候，我也是对书本上的重

点内容进行了一个归纳，然后经过老师给

我们一次一次的考试和练习，我将做错的

题目经过向老师询问或与同学讨论解决并

且不断加深印象。这样做的话，便不会有

一种“上课懂了，做题还是不会”的感觉

了，同时也不用自己在最后复习的冲刺阶

段还给自己施加题海战术了。

主持人：我们都知道，除了准备紧张的学

业考试之外，你还参与了大量的课外活

动，还开办了一些社团。而这些课外活动

会不会对你来说成为一种负担？

Aries：我认为不会。对我来说，开办这些

社团对我来说是能力上的全方位提升。比

如参加模联大会（尤其是英文组的模联会

议）对我的英语是很大的提高。会前阅读

背景文件扩宽了我的词汇量，会中的发言

锻炼了我的英文口语能力和应变能力，听

其他代表的发言与磋商提高了我的英文听

力能力。再比如说开办MUN社团与GIVER

社团，不仅锻炼了的组织沟通、处理细

节、团队合作方面的能力，也让我学会了

怎样承担社会责任。尽管有时做这些活动

会占一定的时间，但同时也让我学会怎样

有效规划自己的时间，让学习更有效率。

主持人：那么最后，对我们即将入学的高

一和准备进入紧张备考阶段的高二同学

们，你有些什么想说的呢？

Aries：即将入学的高一同学们，非常欢迎

你们的到来，希望你们可以很好的适应美

式的上课模式、思维模式与写作方式。与

此同时，在第一年的学习中尽量多的分担

第二年的考试压力，社会活动与社团活动

多多益善，毕竟第二年的学习的紧张可能

会导致参加社会活动的时间减少。那么进

入紧张备考阶段的高二同学们，祝大家可

以在SAT1,SAT2,TOEFL与AP这四类考试

中都取得上佳的成绩，实现自己的梦想！

主持人：那么非常感谢Aries给我们的同

学们提出许多有用的意见。同时，也祝愿

你在未来大学申请中可与拿到理想学校的

Offer。谢谢你，Aries！

Aries  ：^ ^! 谢谢。

主持人：感谢Aries做客我们的风云专访。

Thank you!

16



主持人：大家好。欢迎来到我们本月的

风云专访，我是主持人Sophia。今天，

第三位做客我们栏目的是高二的肖薏，

Ashley。在2010年4月16-18日在四川蓝光

观岭举行的‘2010汇丰全国青少年高尔夫

冠军赛’成都站比赛中，她一举获得女子

A组第一名，更加证明了我们HFI的卧虎藏

龙。欢迎您，Ashley.

Ashley：大家好！我是肖薏Ashley！

主持人：练习高尔夫肯定是你非常喜欢的

一项户外活动吧? 那你是出于什么喜爱上

了这项运动呢？

Ashley：其实喜欢上高尔夫很偶然，只

是一个暑假去参加了一个高尔夫的夏令营

就一发不可收拾的喜欢上了，当时干劲特

别大，从早练到晚都不带停的。哈哈。其

实里面还有很多变化，心理上的，身体上

的。你还要学会跟自然合作去处理各种情

况，你的球可能会停在一个很令人头疼的

位置，但你必须去处理它。我很喜欢这种

挑战，而且当你克服一切困难取得胜利的

时候，真的会很开心。这就是高尔夫的魅

力。

主持人：这是你第几次参加汇丰的高尔夫

比赛了？

Ashley：我数不清，哈哈。因为汇丰每年

都有分站赛和总决赛而且都是有积分的权

威比赛有空都会去。

主持人：对了，那既然这是成都站的比

赛，后来有再陆陆续续地参加别的站的比

赛么？

Ashley：去年好像没有，总决赛我拿了第

二。我在汇丰的总决赛打了四年，四年都

是第二，哈哈。打了这么多年球我的第二

名奖杯最多，所以我总会自嘲说我自己是

千年老二，但老当第二也需要一定水平，

不是么？哈。

主持人：呵呵，当然。第二已经非常厉害

了，况且老是第二也说明水平稳定，不起

伏嘛！^^那么你觉得对于自己来说，最骄

傲或者印象最深的一次胜利是哪次呢？

Ashley：是09年年底的一个全国冠军赛，

类似全明星的一个青少年比赛。参赛者都

是全国范围内的佼佼者。而且那场比赛赛

制跟别的比赛不一样，是比洞赛，也就是

淘汰制的。我在排位赛就排在了第一位，

其实当时我可以选择排第二，因为第二的

话晋级之路会相对平坦一点，但我还是毫

不犹豫的选择了第一。事实证明我的晋级

之路确实艰险，我基本上都跟对手厮杀到

最后才分出胜利，特别是半决赛的那场

球，是最困难也是最紧张的。但是我最后

还是挺下来并拿下了胜利，最后以相当大

的领先优势拿下了冠军。那场比赛是我球

技和心理上一个大跃进。我记忆很深刻。

第二年，重回比赛赛场上时看到了有张贴

出我的海报，感觉真是相当好。哈哈。

高尔夫女孩——肖薏

17



主持人：在繁忙的学习压力下，每一周都

还有继续练球吗？

Ashley：有，每天都练啊，我经常提早离

开学校去练球。

主持人：真本事肯定都不是一日可以炼成

的，那么，你练习高尔夫大肯定有一段时

间了吧?!

Ashley：应该有7年了吧，哈哈。

主持人：七年了!那真是很长的一段时间。

听说你原来是国家队的,是么?

Ashley：是的，在国家队里呆过两年。

主持人：可以简单介绍下在国家队的经历

么？

Ashley: 那是一个很特殊的经历，对于

我来说是光荣的但也意味着很多压力。我

代表国家队打过两个最重要的国际赛事，

为此我很自豪，虽然没有取得什么骄人的

战绩，但那样的经历真的足够我珍惜一辈

子。当我还在国家队的时候，高尔夫国家

队只在寒暑假集训，因为都是业余球手

（那时在备战亚运，亚运只许业余球手参

赛）。所以一到寒暑假我都会离开家里随

队集训，那段日子挺苦的但也挺开心，从

早练到晚。晨跑，技术训练，体能训练，

心理辅导，伤病医治都是每天的必修课。

但是我觉得收获真的很大，不单只是球技

的提高还有生理知识，运动理论和团队意

识的进步。这些都是很多人求之不得的，

所以我很感谢曾经给我机会提拔我的教练

和领导。在队里的水平我算是在中上，但

是虽然在我决定离开国家队的时候，自己

正处于状态上升的阶段，我们家里却在队

里决定全年集训时果断地让我退出了。因

为我们家一致认为决不能为了打球而放弃

学业。毕竟我还小，以后还有机会冲击职

业，但是上大学却是人生必不可缺的一部

分。包括对于现在很多青少年选手都放弃

了学业这个选择，我个人是不赞同的。

主持人：美国的大学都非常青睐高尔夫这

项运动呢。我觉得你既然高尔夫打得这么

好，对以后自己申请理想的学校一定会有

帮助的。自己有没有一些心仪的大学呢?

Ashley：当然，我申请的时候身份跟其他

学生可能有点不一样，因为我是student 

athlete。心仪的大学有Yale, Stanford, 

Duke,University of Virginia等等等等很多

啦，希望我能有个好的录取结果。

主持人：那么，最后也祝愿你在学习上也

取得优异的成绩，冲刺理想大学。

Ashley：谢谢，我也希望我们这一届的所

有同学都能考上理想大学，也希望学弟学

妹们新的一年考试成绩优异！

主持人：谢谢Ashley!!那么我们本期风

云专访也就到此结束。若大家发掘了身

边的风云人物，欢迎致稿sophiatsang_@

hotmail.com， 我们将会对他或她进行详

尽的采访。最后，欢迎大家的阅读，我们

下期再见！
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Princeton Terry 王可文

    时间在一个四维的空间里，其中一条轴便是时间。世人在生活，时光在流动。流动的

时光，会给世人带来什么呢？

    时光如风，流动于无形，给世人带来生机。始于春，农民夏天耕地、种菜，以待农作

物的生长。末于秋，田野一片金黄，穿梭于其中的农民收割成熟的果实、食物，由时光带

来。亿万年前，一个巨人的时代，恐龙乃是世界的主宰。千百年后，他们的足迹消失，他

们的骸骨深藏于地里。时光，虽使恐龙消失，但却给人们带来了煤、石油、天然气——它

们的遗物。到了未来，未知的神奇生物可能在运用时光带给他们的能源与食物。而这一切

的生机，都是似风的时光“流”给世人的。

    时光如云，流动于变化，给世人带来希望。动物遗体，植物空骸，经时光的流逝，变

成新的能源，给人类带来生的希望。曾见过一座高如天柱的山峰，那一次失落的我，无奈

地随亲人登上去。登上峰顶，四周再无障碍，举目眺望，在一片绿色的海洋中，给人一种

“会当凌绝顶，一览众山小”之感慨。但我的心，还没走出忧郁的阴影。忽然，一块大石

头吸引了我的注意。只见它高约五尺，长约八尺，横在峰顶，四周杂草丛生。我靠拢过

去，竟然看见石头上有一颗小小的贝壳化石，我惊叹于大自然的鬼斧神工，在一座高达

三千米的山峰峰顶，竟然有海洋生物化石。这说明，从前这里四周全是一片茫茫大海。时

光，便是那幕后的主使，它的流动，使一切都变得有可能，一切都有新的希望。那一刻，

我不再犹豫。

    时光如水，流动于不息，为世人带来力量。有前辈曾说：“时光能冲淡一切。”一切

的悲伤，一切的烦恼，都会随流动的时光淡化、消失。一个情绪低落的人，总有开心快乐

之时。相反，一件令人激动、可喜可贺的事，亦会有遭遇折翼之时。时光如流水，由虚变

实，冲洗着人类的记忆，也冲走了许多事物。

   无形的万变永不停息的流动的时光，为世界带来生机与希望，带走悲伤与绝望。我

想，生活在这个世界上，真是一件很幸福的事情。

19



Havard Polary颜辰爻

   我一直热衷于将人分成四类：水、火、

风、土。这并非与朴素唯物主义有关，而

是我发自内心地认可这种分类：一个人的

气场真真切切可以与这四类物质的物理性

质进行类比。属水的人重感情，绵绵不断

涓涓不绝，平日里能给予旁人一种安心的

体贴，而决绝起来却冰也似冷漠刺骨得令

人不寒而栗；火向的人重义气，热情奔放

积极向上，站在他们身旁的人都能感受

到一股不服输的、有冒险精神的冲劲，不

过，一旦被惹怒，灼人的他们不会姑息，

势必轰烈一场将对手烫伤；踏实沉稳的

土则相对物质化，相比之下对感情反应迟

钝，忍耐度高，因此被认为可靠，是安全

感的来源，是勤恳的准备者，也极少会被

激怒。

    而我，是风一样的存在。

   风，无形无影，要依靠外物的动静才能

衬托出自我。风具有寄托性。当水火土都

能用纸币勾勒出外形时，风的体现只能依

赖于摇摆的树叶。风的形式取决于环境，

因此对外界的变化相当敏感。我就时常找

不着存在感，于是无可控制地东摸西看，

注意力难以集中。不过，这种敏感也带来

一些好处：我总会注意到一堆不起眼的事

物，无论是无关紧要的还是事关重大的。

当然，一旦发现没有价值，我也会迅速忘

记。最近我依然保留着一有空就上论坛、

社交网站的习惯，看看大家的状态，看看

新鲜的事情——只有明确了环境，我才能

保证自我的存在感。

   清风拂过，树叶微微颤动，水面泛起

涟漪。常态下，风不具有攻击性，也就是

说，影响力较差。常态下，水能沾湿、火

能灼烧、土能掩埋，而风一吹而过，不留

下任何痕迹。我一向不喜欢且不擅长改变

他人的观点。我可以当辩论队的指导，提

醒他们要注意的地方，但我本身从来不是

一个好辩手。一旦上了场，我的一味退守

往往不断失分。

   风，一刻也不肯停留，因为一旦停留便

失去了自我。风具有行动力。有些游戏人

说，在仙术里水是治愈系，火是攻击系，

土为防御系，而风归为速度系。风属性的

攻击性最弱，防守也差，但令敌人头疼的

是它速度太快，常常躲过攻击；而它最强

的招式，往往是隐身。风懂得先发制人；

我总觉得“风速”是比“火速”快的。没

有风，火何以蔓延。于是我继承了风这个

特点，做事尽求快。要是有速成法，我绝

不苟泥于稳步前进，或者说，我沉不下

心。结果，我便成了中国特色的学生，

“全面发展”，说白了就是涉猎繁多，甚

少精通。有人说，那适合做记者。确实，

我从小就喜欢拿着相机到处钻，得意洋洋

成为了文字小记者，似乎还见名于一些报

纸。只不过，流年如风，当年的骄傲早被

刮走，现在的我只剩下虚空的底气。

风，看不见摸不着、虚无缥缈。围堤造湖
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以取水、添柴浇油以旺火、一砖一瓦砌高

楼，而风，无从积累。我的人生理想不是

积累之后“做大事”，如同洪水，如同烈

焰，或如同通天大厦；我只求肆虐全球，

足迹遍及世间每一个角落，阅尽人间冷

暖、疾苦温存。贵在体验，重在参与，这

便是我的人生观、价值观：经验、经历就

是财富，人一世，短如隙，不求留下什

么，而求知道多少。我会钦佩那些为了一

个理想而艰苦奋斗数十年，不惜放弃其他

一切生活方式的人，但我不会是那种人。

综上，可以发现我具有寄托性、行动力，

而不具有攻击性与累积性。换句话说，悲

剧的我不但容易分心，而且不具影响力，

学习上一路走马观花，总是求捷径，相当

不扎实。于是，我的人生便如风一般地开

始了。

   小时候家里没钱，父母为求改变常年奔

波在外，而我出生不久后便被放在邻居家

寄养，由老人家代为照看。老两口有个孙

女，也算是我的青梅竹马吧，很快便与我

形成了强烈的反差，而且正是常见的、老

套的架构：男孩子活蹦乱跳，女孩子沉默

文静。幸亏我不具有攻击性，会故意去破

坏什么，会抓起东西就扔，但我的“行动

力”也足够令他们头疼了：我那时对周围

的一切都表现出极强的好奇心，视线一般

不会停留在任一物品上，才学会爬便开始

到处爬，爬到爷爷奶奶想不到的地方，听

说于是便碰倒过太多东西，也面临过十分

多的危险。在他们皱着眉头帮我收尾时，

我却高兴得继续乱爬。成就感啊，好东

西。

   由于存在感微弱，我唯一生气的时候便

是我被忽略的时候。小时候，当我拿到什

么东西被大人抢走后，我从不哭不闹；但

是，假使我无论如何都引起不了注意，我

就会大发雷霆——不是摔东西，就是掉头

就爬，走到危险的地方去。据说因为曾经

太靠近电视而被抱开便认为靠近电视可以

招惹他们，我一生气就会跑到电视跟前站

着，即使电视没开；也有段时间，我因为

趴在地上而被抱起，于是一生气便就地趴

下，即使是在床上……我不会争抢东西，

甚至总是大方地把自己的东西等分出去。

要说我会抢什么的话，大概就是前面说

的，别人的注意力了吧。

   的确，我幼时学东西特别快，模仿能

力也很强。我时常会观察到一些同龄孩子

无意间使大人被逗乐的场景，便能马上记

住，回去后取悦家人。在幼儿园，我的反

应也是相当的快，而且能举一反三，只因

为我小小脑瓜里记住的杂七杂八的事情实

在太多了……幸亏那时不需要所谓的扎

实，我的幼年过得很自如，很快乐，而且

淋漓尽致地展现出了风的特点。

顺带提一句，我在饭店吃饭时很喜欢钻桌

子底。

   上了小学后，事情发生了一点点转

变。前几个年级平安无恙，还顺利地挤

进了班里的前茅；同时也是活跃分子之

一，一下课就不消停（上课时也不消停，

经常被老师点名），我现在都记得母校

除了女厕所外的各个角落长什么样，比

如电脑室有扇窗关不上，游泳池的池底

有一张止血贴；甚至我还因为私自走上
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天台（谁叫那天门没锁啊！）然后鸟瞰

校园景观而惊动了校长……接着是因为

常规的日子太平常而基于求变，于是做了

些出格的事。先是因为逃早操，再是因

为上课偷吃东西，甚至我还试过以帮忙为

由进办公室偷测验卷出来卖，赚了笔外

快。当然，这一切都被发现了，并伴随着

惩罚。不过，我以这些经历为豪。我知

道普京从小就喜欢到处闯，整天在街道上

玩，时常与人打架，并且悟出“要想成

为胜者，你必须在每一次对打中咬牙坚持

到底。”的道理；也干过考试传纸条被

抓的事情。我不是在以名人自居，而是

表达出对这种生活方式和态度的认可。 

   但是，与他们类似的不仅有天不怕地

不怕的性格举止，成绩不好这一点也如

出一辙。由于坐不住，我无法集中注意

力练习自己的算术能力，于是便把第一

滴为了学习而流下的泪水贡献给了数学

竞赛的出局。在此之前由于什么都有兴趣

什么都有一点，还没试过就这么被抛弃

的；就算不是最好的，也至少能容纳我。

而这个华罗庚杯，算是我察觉到被遗弃

感的开端。从什么都有我到完全不需要

我，我在四年级的时候有个小小的突变。 

   幸运的是我有个善于写作的父亲。他坚

信写作能力需要从小培养，正巧我又是那

种爱观察的孩子，急于记录下所见所闻，

于是他带着欣慰，从小便关注我的写作水

平。在有一定的功底之后，我加入了昔日

的小学生报刊《岭南少年报》。对我而

言，那是个充满着回忆的地方；那张小记

者证给了我很多。我总是抱着非常感激的

心态回顾我的历程。

   不过幼年至童年都只是一缕青烟，可以

被风一吹而散。我说过了，我的忘性比较

严重，好的是不记仇，不好的是马大哈。

那些自豪、悔恨……这些感觉，统统的一

切，我都再也把握不准了，如果我有这个

能耐，就不会现在依然觉得自我正在迷失

当中了。

   初中开始，由于所谓的自重，我不能再

像以前一样任性。我开始学会循规蹈矩，

过上了土的生活；为了考进重点，我也试

过连续一个月每天5点钟起床自习，晚上

略开夜车直至子时。这并不值得吹嘘，通

宵奋斗的大有人在，我只想说我也经历

过，不再是如风一样的自由，如风的一般

肆虐：我也被框在了课室里。幸好我还可

以神游，上课开小差什么的我是老兵油子

了。至于我现在，依然是风一般的普通

高中生一枚，而且由于文科综合三科的存

在，我的思想也被禁锢不少。三点一线，

这个被用来形容学生生活最热门的词汇，

同样在我身上得到了确切的证实。就算是

风，又怎地？无非多跑几个社团，再眼睁

睁看着成绩滑下去，再努力拼一把追上

来，艰苦地维持着两不误的局面，并从星

期一开始就数着还剩下多少节课可以回家

（住校后）。

   于是我打算出国了。我要去的是“研究

型大学”而非“教学型大学”，我想得到

的是“素质教育”而不是“应试教育”，

我想学的是“方法”而不是“答案”。或

许，在人口爆棚的中国，我的理想不容易

实现；至于以后怎样报效祖国，一切均是
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未知数。

    如今，我必须做个选择。我如风地存在了十二年，慢慢土化了六年，因此现在是个沙

尘暴状态，不伦不类的。说基础，我打得都不牢；说见识，倒有那么一些，不过由于后来

的专注，早已与相当多的轨道脱节。然而，既然选择了出境，就容不得如此人云亦云；我

必须为我的未来二十年做考虑了。通篇下来我们可以发现，人在小时候个性最明显，特点

最多；随着年龄的增长，环境的同化率也逐渐增大，到了最后，大家都只是整整齐齐排在

同样的成绩单上的名字。而再过几年，这些名字流入社会，却成了形形色色林林总总的个

体，这本身便蕴涵着危机。也许，当所有人被问到何去何从时，都答道“去留无意，漫随

天边云卷云舒”，真正的和谐社会、大一统时代便到来了。

    意识到要改变的人，希望能顺利改变吧。

    这篇小小的自传，不为讽刺什么，就只为记录一缕风的历程。当这缕风吹遍了世界、

吹遍了真理，这篇小文也许就能被赋予更高的立意……

   Don't you want to take a 
leap of faith? Or become an 
old man, filled with regret ? 
                ---Inception 

  你不想为你的信仰冒一
下 险 吗 ？ 难 道 想 等 你 老
了，再后悔莫及吗？
                  ---《盗梦空间》

23



回忆，
        伫立于余辉之中

Stanford Cynthia 杨梦莉

   六年，就这样缓缓滑走。慢慢地，行走在那铭刻了一地足迹的走廊上，我一步一步迈

向校门。本想摒弃一切头也不回地永远离开，然而，有风扬起，仿佛一只怀念的手，轻轻

拉扯着我的衣袂。终于，我不禁回头。 

   那一刻，天空铺遍金黄。那熟悉的教学楼，如同守望的巨人一般昂然挺立，沐浴着遍

洒的流光，透过窗户，依稀可以看到我曾匆匆穿过的长廊，它在闪着金光的栏杆后沉默。

教学楼旁的榕树，什么时候长得这么高了？它曾是一株小树，如同那时稚嫩的我们。风掠

过，那绿意流淌的枝叶在向我招手，洒下了一地碎光。榕树庇荫下的音乐楼啊，一瞬间冲

破了我的心扉。我仿佛和乐队一起回到了那排练室，手搭上黄铜的门环，推开了满载着古

典气息的木质大门，拿起了陪伴我六年的小阮。在轻轻拨动琴弦的一刻，我的心激荡起了

涟漪。在这黄昏的璀璨光华下，回忆变得朦胧，柔和而美好。 

   一切都过去了，不论是欢笑还是哭泣，是幸福还是悲伤，都如同最轻盈的风，不着痕

迹地离去了。那一张张笑颜，被时间褪去了鲜妍的色泽，却依然拥有着笑颜背后的欢欣。

我们曾经携手走过的时光，依然真实地存在着。正是因为一切都会过去，所以才需要怀念

与珍惜。和五十四位同学一起走过人生的一程，终究该散了。也许我会在一个寂静的晚

上，会抬头看着满天的星斗，细细回味起那段岁月，如同品味着一颗淡褪了色彩的糖。 

   离别，总是充满了伤感。尽管脸上依然挂着笑容，尽管不肯说“再见”并固执地坚信

着总有一天还会相见，但心里还是有一个声音在说，一切都不会再回来了。两条错开的射

线已不会再相交，但我依然感谢命运让我们相遇。相遇与离别在生命中不断地交替演绎，

以一颗安稳的心，淡然面对这起起落落，终究有一天，能在光阴的缝隙中找到人生的真谛

吧。 

   再一次抬头，教学楼已洒上了血色的余辉。倏尔有一群灰色的鸽子飞过，如同玻璃做

的天空中精巧的点缀。榕树的枝叶在风中唱起了略带忧伤的骊歌，那淡淡的歌声，在我的

灵魂中回荡又散去。 

    回忆，似流水般越淌越远。我伫立于余辉之中，埋葬起流逝的时光。 
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高分托福作文范例

 Assignment: Do you agree or disagree with the following statement. 
Visiting museum is the best way to learn about a country.

作者：Yale Sophia 曾倩仪

   Flapping newspapers while eating breakfast every morning, browsing websites with 

a cup of coffee holding in hands, reading various books in huge and soft sofa, there 

are surely countless comfortable ways for knowing more about countries. However, I 

contend that visiting museum is the most attractive way to learn about a country, since 

it has real objects displayed, a comprehensive content and an appealing environment.

   To start with, museum provides visitors with real articles in the past, which on no 

occasion would be offered through other means of learning. No matter how well-

elaborated are the dictions used in the passages, either in books or on websites, they 

afford us only a literal understanding of a country. Even plus appropriate illustration, 

we simply get a vague concept. Contrarily, by visiting museum, we get to see a diversity 

of articles classified in different halls. We may enter a room concerning agriculture and 

surprisingly discover the plows used in that country hundreds of years ago with the 

even worn-out handle, and then, with the thoughtful explanation beneath the plow, 

we will clearly understand its widespread use and significance to the local people 

during a certain time period, which can by no means be provided through reading 

pages of papers. Thus, we are capable of knowing more about a country’s agricultural 

development. In the same way, we get to obtain more knowledge about the country in 

different aspects from its past development.

   Additionally, since the information in other resources mainly focus on one certain 

point, which is quite limited, museum visiting offed people with a comprehensive 

understanding of a country. The classification of subjects in the museum is convenient 

for visitors to pick up their interest. You can gain a broader understanding of the living 

condition development in the country by appreciating all those displayed clothes or 

fabrics, you could know more about a country’s manufacture breakthroughs through 

seeing an assortment of machines and tools used from past to present, and you can 

even get to obtain more information regarding the natural environment about a 

country by looking at all those animal fossils or skeletons, or even the specimen of 

some extinct species that once lived in this country.

   Furthermore, museums with pleasant environment tend to create an old and quiet 

atmosphere where visitors could studiously appreciate the overall content joyfully. Just 
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imagine yourself to be walking through the long and narrow corridors with the curtains 

designed in a old-fashioned way; brown arcs carved with ancient symbols bring you a 

illusion of the lives in the past; above your head is the crystal chandelier suspending 

just as they once were in the medieval European architecture. Plus, the staircase 

seemingly is endlessly going further as you’re going upstairs while appreciating the 

portraits of prestigious figures hanging on the wall. The overall adornment and design，

for sure, gives you perfect environment with not only quietness but also the feeling 

that you were experiencing the past, which arouses more of your interest to appreciate 

all of the things displayed in the museum. Consequently, you’re more likely to be 

engaged in the process of learning.

   In summary, due to the tangible objects presented in the museum instead of all those 

intangible concepts presented literally, the comprehensive information contained, 

and the comfortable and amazing environment it brings, I undoubtedly maintain the 

standpoint that the most desirable way to gain information about a country is through 

visiting its museums.

Assignment:Do you agree or disagree with the statement? It is more 
important to have the rules about the types of clothing that people are 
allowed to wear in workplaces and schools.

作者：Princeton Nicholas 范宇轩

    Nowadays, the issue whether rules about the types of clothing that people are 

allowed to wear in workplaces and schools should be made has been in the spotlight. 

Some people claim that it's more important to have these rules around. I hold an 

opposite opinion, however, that it's actually better that we don't have these rules. Let 

me explain why.

    First, if we don't have these restrictions about the types of clothing, we can enjoy 

a more miscellaneous environment at school, which can leave others outside the 

campus a better impression. The fact that most Chinese schools make rules about 

the types of clothing student wear has long been criticized by many. It was not until 

recently that I realized the problem in this fact. Several moths ago our class watched 

a video introducing the development of the AP Program in United States. I observed 

an interesting fact that the students in the video never showed up wearing uniforms 

or clothes with similar styles and designs. And it was exactly this fact that left us a 
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deep impression about that school. After watching the video, we all had to agree that 

life there in the United States must have been colorful and enjoyable. Why? They got 

different types of clothing to wear, not just uniforms like ours. Instead of wearing 

the same types of clothing which people might consider as tedious and boring, they 

don't have any restrictions on clothing and can wear whatever they like. This is in turn 

definitely reflects the colorful life they live on campus and easily leaves others a very 

good impression. 

    Second, having no such rules that limit our types of clothing leaves us with more 

freedom and creates a more relaxing atmosphere on campus. Imagine a student who 

studies in a school that has these clothes. He has to think, "Does this shirt fit in our 

rules?" "Do these pants look nice to those people who examine our clothes at the gate 

(not to my classmates and friends!)?" Worrying about these things is purely a waste 

of time and energy. He could have gone to school happily wearing the clothes that 

he himself feels comfortable about. Rather, he ends up being worried and unhappy 

about the problems of the types of clothing he wears! Were it not for those rules which 

are difficult and troublesome to follow, we would have created a free and relaxing 

environment in which people meet and talk with each other comfortably without 

having to worry whether the clothes they wear fit into someone else's tastes. Isn't it 

great? 

    Nevertheless, there are some advantages of making rules about the types of clothing. 

One of them is the unison among students. Some people argue that with these rules, 

we would have a harmonious environment in which students speak and act with some 

kind of unison and discipline. However, what overwhelmingly outweighs this advantage 

is the presentation of personality and self-importance which features a campus without 

these rules. Students, with their types of clothing unlimited, are well capable of 

presenting themselves to others and showing their own characteristics. This definitely 

makes the school a better place to study in.

    All in all, if we don't have rules about the types of clothing allowed to wear, we can 

enjoy a more miscellaneous and relaxing environment at school, and leave people with 

a better impression of school. 
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AP English 课堂满分Essay范例

A comparison of Henry Thoreau and William Wilberforce
Harvard Leon 郑东成

    Henry Thoreau and William Wilberforce were pioneers of their era. Both had the 

insights to see slavery, which was a major industry back then, is morally corrupted. 

What is more, they had the courage to stand up to the high and mighty in order 

to promote the abolition of slavery. However, due to their circumstances, they took 

disparate actions which lead to divergent results. 

  The first thing that I notice was the two fighters were at different social levels. 

Therefore, they took separate paths. Thoreau was a recluse and Wilberforce was a 

legislator. Wilberforce had more political influence because of his position. As a result, 

Wilberforce was able to bring up petitions in the Parliament and pass the Slave Trade 

Act in 1807. Meanwhile, Thoreau could only protest the Mexican War and by resisting 

taxes and writing compositions to express his political viewpoints. 

     What is more, I realize they were from two countries. Their nationalities possibly 

had an impact on their behaviors. Wilberforce was an Englishman. We see his 

patriotism and allegiance for the monarchy. As for Thoreau, he was the citizen of a 

newborn nation, the United States of America. Usually, novel states do not have a 

long, glorious or abundant culture. This may be the reason why Thoreau did not have 

a strong sense of belonging like Wilberforce. Thoreau regarded his country to be the 

outline of a sketch; overthrowing the government and reforming it did not seem as a 

huge issue. I would say Thoreau appeared more irrational. On the contrary, Wilberforce 

had loyalty to his country and king. His objective was to improve the British Empire, 

not overthrow it. In the movie, he warned his French companion to never bring up the 

word “revolution” again.   

    Furthermore, Thoreau reminded me of a Chinese belief that advocates when 

a political activist is popular, he shall serve his nation; if he is rejected by the 

mainstream, he should become a recluse and compose work to pass down his views 

and qualities, in order to affect posterity. I suppose Wilberforce was the first type and 

Thoreau was the latter which is similar to Confucius. During the time the philosopher 

lived, the power of the emperor was weaken so dukes fought over land. Confucius 

traveled around vassal states to promote peace and policies of benevolence. The 

warlords were busy clashing and considered him a laughingstock. The ideologist did 

not give up his mission. He found a pastoral setting and began writing and teaching. It 
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was five centuries later did the first emperor accepted Confucius's theories as the king 

craft and code of ethics. Thoreau and Confucius are alike in many ways. Both of the 

thinkers were pacifists and value philanthropies. Furthermore, they were disapproved 

by the ones in power when they walked the earth so their greatest achievements were 

nurturing the descending generations. Later followers like Gandhi, Martin Luther 

King Jr., and Nelson Mandela took over the rally baton of intransigent movement. On 

the other hand, Wilberforce’s accomplishments took part in his lifetime. In 1807, he 

managed to pass the Slave Trade Act.

    When we look back to what they have promoted a few centuries ago, we see their 

philosophies and actions continue to inspire us to this day. Henry Thoreau and William 

Wilberforce will always be remembered as the initiator of equity and humanity.

I wish I were a kid again,
because skinned knees are easier to fix 
than broken hearts.

我多希望自己还是个孩子，
因为擦破皮的膝盖比伤透的
心容易愈合
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AP

稿源:南方都市报   2011-07-21 作者:宋金绪 

    ■出国STORY 

   17岁的张婷，刚刚结束在汇丰银行为期

三周的实习。这个怀着美国名校梦的女孩

一直在努力，并且丝毫感觉不到疲惫：学

习成绩优秀，组织能力也很强，并且喜欢

与人沟通。与同学一道发起成立了华附AP

模联社并担任第一任社长兼Giver基金会

会长，担任广州青年志愿者松柏分会

副领队，组织为海地地震募捐活动———

在学校里，张婷是地地道道的风云人物。

立志出国为海外高校学习打基础

   出国留学是张婷从小的梦想。初二那

年，张婷去美国Wellesley College参加

了夏令营活动。在这所宋氏三姐妹的母校

中，张婷为其校园氛围和多样的课程以及

丰富的活动深深吸引，坚定了去美国留学
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的目标，“我希望申请美国常春藤名校，

A P课程在这方面能帮到我，所以选择报考

了华附A P高中”。

   张婷认定了目标就会锲而不舍，她的执

着让班主任都感到惊讶。在第一学期后，

入学成绩并非最佳的她就从“高手云集”

的A P班中脱颖而出，保持总平均第一的位

置。“华附A P鼓励学生成为独立自主的学

习者，通过自己的规划和执行达到学业成

功，张婷就是榜样。” 

   在华附AP学习，张婷觉得最有挑战的是

AP英语《语言与写作》这门课。“比起SAT

考试，这门课是一种更高层次的训练，绝

对是挑战。经过潜心苦读后，你会发现SAT

的阅读部分是小儿科了。”张婷的SAT考试

获得2250的高分，阅读部分取得了760的高

分（满分800分，700分以上是申请美国前

十位名校的保障）。张婷说：“学习AP与

考SAT不同，不仅是为了考试，更是为了能

够申请美国名校，为以后的大学学习打基

础。” 

山区支教积极锻炼组织能力 

   从去年夏天开始，张婷就希望与同学去

清远山区一所小学支教。为了这次活动顺

利实行，张婷迎难而上，与山区小学的校

长进行了多次沟通和联系，克服和解决住

宿、饮食、安全隐患等方面的问题。当时

恰逢学校期末考试，繁忙的备考之余，张

婷仍没放弃支教活动的准备，做好教学大

纲、课程内容、教学进度安排等方面的准

备。在经过半年的准备后，2011年1月底，

张婷和同学梁缘得到了学校的支持，组织

了16名同学去清远支教，在三天的时间

间里为山区的小学生讲解英语和数学，打

开外面的世界。 

   张婷说：“三天能做的实在太少。如果

我们这次的义教活动能给他们带去走出大

山见识世界的力量，我就已经满足了。真

的是那样的话，他们也势必把我们这种爱

心传播下去，帮助到更多的孩子。” 

外企实习感受人生规划重要性

   张婷刚刚结束由汇丰银行和华附AP

高中共同选拔的为期三周的实习计划，

时间不长，但她感慨颇深：“我觉得收

获很大的就是，有机会和行长、客户经

理交流，请教他们的职业规划”。碰

巧，行长与张婷是校友，他建议张婷要

好好规划人生，并解释了自己当初选择

金融行业的原因。 

   与汇丰银行客户经理的交流，张婷

感触更深：“他有点后悔当初没有对人

生进行规划，他说，你想以后成为什

么样的人，你想别人怎么看你，你想

得到什么东西，你自己要对人生有一些思

考。”这也印证了张婷的观点，要对人生

进行规划思考。 

   通过这次实习，张婷也体会到了学校鼓

励AP高中生接触社会、培养职业规划意识

的良苦用心。“通过这次实习，我觉得在

将来的专业选择方面坚定了信心，我可能

更加适合从事金融分析领域的工作。” 

讲述人：张婷         

   华师附中A P高中高二学生。正准备今

年下半年冲刺美国常春藤名校，SAT考得

2250分的高分，今年报考AP课程4门获得满

分5分。 
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  威水史： 

   模拟联合国大会上说服各国代表

   去年夏天，张婷前往北京参加蔚蓝全球

中学生模拟联合国大会，这是亚洲最大规

模的一次模联会议，有全球超过30个国家

的200所学校的2500多名代表参加。张婷为

唯一华附A P高中的代表。这次，张婷选

择了哈佛大学模联会议下的世界银行委员

会，代表的国家是奥地利，议题是粮食危

机。世行委员会一共有24个代表，来自美

国、印度、瑞士、中国等。事先，张婷做

了关于委员会、议题以及国家的大量搜索

和研究。开会之前，她已经构想出几个双

赢折中以及有创意的解决方案。 

   在讨论中，法国代表突然提出支持转

基因作物。张婷本来不认可支持转基因作

物，也没有计划讨论这一议题。当时绝大

多数的代表都支持转基因作物，这时张婷

孤军奋战，力排众议，反复周旋各代表之

间，最终用一个多小时说服对方。各位代

表暂时同意不对转基因农业进行推广。因

张婷出色的表现，最终获得了最佳演讲者

和杰出代表的荣誉。 

  我觉得没有什么是不可能的，我

相信自己，天道酬勤。 

    ———张婷分享成功秘诀

  张婷在入学时并非班上最优秀的

同学，但她很有规划，坚持不懈，

主动和老师交流，扬长补短，每阶

段都能看到她的进步。     
    ———班主任评张婷

    采写/摄影：南都记者宋金绪

                实习生余娟雪  

新生·心声
范宇轩Ｎicholas2010级Princeton班  

在AP美式高中的学习生活感想

    来到华附AP美式高中已经有一个多月

了，我感觉自己经历了一个蜕变的过程。

刚来时，觉得自己处在一个完全陌生的

环境中，甚至会有点不知所措的感觉，因

为这里的一切都那么与众不同：全新的学

习环境，全新的学习氛围，全新的学习方

式，当然还有全新的作息时间和日程。但

是，我还是顺利的调整过来了，现在自己

也已经融入了这个环境中。 

我发现，华附AP美式高中主要有以下
几个特点：

   首先，第一年的课程主要以英语

的形式讲授。一开始有听不明白的地

方，只能凭借自己相对扎实的基础来

应付，现在通过积极努力的调整，开始

习惯直接用英语理解和思考一些问题。

这是AP给我带来很重要的改变之一。  

    其次，这里的作业量并不算大，但这

并不代表我们的负担比较轻。相反，不大

的作业量意味着我们需要更强的自觉性去

学习，提高。所以来到这里后，我感觉肩

上的担子越来越重，因为很多事情，老师

们并不会要求我们去做，而应该是我们自

己主动去做。这种学习自觉性正是我们今

后在国外大学所需要有的能力，所以我一

直较重视在这方面培养自己。

   再次，这里的社会实践活动比较丰

富。之前在初中，几乎没有去做志愿的想

法。相反，不大的作业量意味着我们需要

更强的自觉性去学习，提高。所以来到这



里后，我感觉肩上的担子越来越重，

因为很多事情，老师们并不会要求我

们 去 做 ， 而 应 该 是 我 们 自 己 主 动 去

做 。 这 种 学 习 自 觉 性 正 是 我 们 今 后

在 国 外 大 学 所 需 要 有 的 能 力 ， 所 以

我 一 直 较 重 视 在 这 方 面 培 养 自 己 。 

   再次，这里的社会实践活动比较丰富。

之前在初中，几乎没有去做志愿的想法。

可来到这里后，周围同学的积极行动让我

认识到：确实到了应该开始行动的时候

了。通过近几次的体验，我感受到了从事

志愿者活动的意义与乐趣。我相信自己可

以通过从事更多类似的活动，真正达到培

养自己社会责任心以及劳动能力的目的。  

   在华附AP美式高中，我竞选到一个学

生会的职务，这也是我在以前没有经历过

的。正如老师所说，学生会就像模拟的职

场一样，在这里我们可以锻炼自己的组

织能力、领导能力。而进入学生会对我

来说就意味着责任。我会好好珍惜老师

同学们对我的信任，好好承担这份责任。 

   总而言之，我们现在在华附AP美式高中

所做的一切，都是在为今后在美国的大学

生活做准备。从现在起，我会踏实的走好

每一步，并在最后收获一笔宝贵的财富。

曾倩仪Sophia  2010级 Yale班

AP美式高中学习感言

   2010年7月，我接到了华附AP美式

高中的录取通知书，我很高兴。因为

我心中一直有个很大的梦想，梦想有

一日能就学于大洋彼岸的另一端。于

是我毅然的选择了华附AP美式高中。 

   我自己在以前的学校可以算是品学

兼优的好学生，成绩一直位于年级前10

名。然而当第一次的入学考成绩出来

后，我发现华附AP美式高中里真是卧虎

藏龙。而一次模拟联合国的活动，我又

被震惊了。看着学生们在台上侃侃而谈

各自所代表国家的政治问题和立场，滔

滔不绝地直道历史事件，甚至为了国家

的利益有时愤慨不已的神情，我再一

次对这个学校有了一种全新的感觉。 

   我们都知道美国的大学需要丰富的社

会活动经验，目的在于学生能很好的得到

锻炼。而在华附国际部，我们有各式各样

的社团活动，重点是发起人都是学生。我

们根据自己的兴趣爱好制定详尽的计划，

经过审核，作为领导者一步步地扩大自己

的社团，就像一个模拟的职场，我们第一

次享受着成立自己公司的喜悦。每个周末

都有志愿者社团进行各种志愿者活动，

Stargazer杂志社也已经正式出刊了，而模

联社和艺术社都让我们看到了每一位学生

之所长。

   说真的，第一个星期，刚来这里,我很

沮丧。我是一个需要在适当压力下才能生

存的学生，我需要人去推我前进。而在这

里，没有堆积如山的作业也没有密密麻麻

的大考小考，我迷茫了。我们不用晨跑，
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完 全 可 以 在 别 人 6 点 1 5 起 床 后 的 一 个 小 时 再 起 ， 晚 上 3 个 小 时 的

晚 自 习 时 间 也 可 以 轻 轻 松 松 地 渡 过 甚 至 就 是 看 看 书 聊 聊 天 。 

   然而，我却错了。我们这里，有一帮奋斗的孩子，志同道合。他们深知自

己的梦想虽然很大很大却离梦想很远。于是，我开始跟他们一样，早晨6点半

起床，背单词学英语。晚自习，除了完成作业之外，做托福练习加紧英语的学

习。就这样，第二个星期，我感觉到了疲惫。但是，我们却不舍得停下脚步。 

   在这里，学习靠自律自主。在这个氛围之下，我们提前适应了美国大学的学习生活，

当老师不再像小学生一样用作业。

压 迫 你 的 时 候 ， 作 为 一 个 大 人 你 要 为 自 己 的 选 择 负 责 。 你 的 未 来 掌 握 在

你 自 己 的 手 里 ， 没 有 人 可 以 左 右 你 。 正 如 有 的 人 1 0 点 晚 自 习 下 课 后 ，

匆 忙 消 失 在 夜 色 中 ， 有 的 人 则 要 在 教 室 里 多 坐 上 很 久 ， 等 到 熄 灯 。 

   A P课程的课堂上，老师们个性都迥然不同。我曾经深深地怀疑过，他们

甚至不像一个我映象中老师的固有模式。他们课后很少布置作业，每节课的

内容看似都很随性。同学们在课堂上与老师大声地讨论着问题等等。他们希

望学生不停地提出问题，不断地开发思维，而非一味的将知识填压给学生。 

    这里的中文科目上的很快，讲得也并不如国内高考要求的那么深。而当我们穿插在国

内与国外的讲课方式及内容时，我们学会了去适应，学会了去调整，学会了取长补短。 

   我们在不断成长，而成熟的一个标志就是自己要学会适应环境，而不是让

环境来适应你。就如同我们曾经努力地适应老师们英国英语和美国英语一般。 

    可是至始至终，我们都还只是一群的孩子。我们明明知道中午只有短短的午休时间，

却不肯放弃晚上彻夜长谈的机会，任性的天马行空地聊着，聊梦想，聊未来。我们遐想着

未来某一天某一刻自己的模样，大声地笑着，革命尚未成功，同志们仍需努力!！

When friends ignore you, don't be sad.
Everyone has his own life. No one can  
always be with you. 

当朋友忽略你时，不要伤心，

每个人都有自己的生活，

谁都不可能一直陪你。
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    有人聚在一起看电影：唐老大真是帅。
    有人在隔壁剧透：等会这人绝对升天。
    有人围成一堆打游戏：明星球员中国易横扫全场。
    有人隔空进行学术研究：球的表面积是怎么积出来的。
    有人未雨绸缪：谁谁谁明天帮忙买早餐。
    有人不远万里前来催债：谁谁谁哪天早餐欠他多少钱。
    有人刻苦学习：背单词呢谁吵爷跟谁急。
    有人另有企图：安静点 !! 哥凌晨还要看球。……
    除去关灯前的百家讲坛，705 的夜生活依然无比丰富。

    大家一起住了一年，谈不上血浓于水，至少感情深厚吧。开学第一
天晚上就一帮人一起去华附里晃悠，号称冒险。一开始几个星期闲着没
事干找点重口味调节生活，于是讲起鬼故事。结果大家吓得不轻，晚上
组团前去上厕所，直到目前还有心理阴影；还有一次圣诞晚会之前，由
于大家的提议，5 个全家桶“唰”地出现在宿舍。（作者：有人吃得特
别多，在此不点名批评）；宿舍凌晨两点半充分利用Wi-Fi资源起来看球，
却被 0:5 呛得喘不过气来，再加上下半学期开学便受到失去世界上最会
讲故事的人的沉重打击，大家很是悲伤；后又屡屡发现 705 专属衣叉不
知去向，经过一番充满艰辛的追讨，终于完璧归赵，从此衣叉被我们如
同传家宝一般细心呵护。晚上吃面把汤碗至于床上，有人不慎一腚坐下，
浓汤四溅，惨不忍睹，更换裤子之际却有宿管破门而入，尴尬之余被宿
管占尽便宜；期中又有小董生日，宿舍更是出动皇家礼炮16响以示庆祝；
学期末尾听说西毛（注：Simon）要远走美国便一致决定要把他打死在
宿舍，尸骸埋入墙中；直到最后一个星期得到飞行棋这一历史悠久的益
智游戏，大家便在最后那天掷骰掷至凌晨三点 .
最后要提一提，我们宿舍一年来发扬艰苦奋斗，牺牲小我的奉献精神，
甘愿忍受“恶劣”的居住环境，通过贯彻“熵增原理”为人类发展做出
了巨大贡献，使人类文明前进了一大步。听闻 707 为最佳宿舍，大家颇
有不服，但我们将本着为全人类的发展着想的精神，放眼未来，以崇尚
科学为荣，继续用科学的眼光审视我们的将来的宿舍。
    
    最后的最后，祝各位 705 的同胞们居住愉快！也祝所有的宿舍居住
愉快！
  

We are together.

705705
Yale Lennix 宣人华

    近日有大编辑呼吁各位积极投稿，于是想起这一年来宿舍若干轶事，便有积极响应的趋。，
无奈提笔之时千言万语不知从何写起，便只能敷衍几句，以对705宿舍的各位同胞表示敬意。
一走近 705，环顾四周环境，一股骄傲与自豪之情从骨子里头油然而生。原来 705 对面正是
男生宿舍公用的五谷轮回之所（不要问什么意思，西游记里有，车迟国那一章）。在全体男
生一年的努力分泌下，705 的大气比起黄巢起义时的长安更是有过之而无不及，我们正是在
这种沁人的环境下通过不懈的刻苦学习，认真娱乐，努力睡觉，高质量地完成了父母交给我
们的学习任务，充分发挥了共青团员艰苦奋斗的优良传统。在建党 90 周年之际，705 宿舍所
涌现的先进事迹，难道不值得充分肯定和鼓励吗？体贴学生的学校表示将在暑假通过装修来
为我们改善宿舍条件，为我们提供更好的生活环境。对于学校以人为本的崇高理念和无微不
至的温暖关怀，705 的同学们纷纷表示将继续发挥艰苦奋斗的精神，在各种醛类，苯类，酚
类及各种致癌物质的包围中，坚决完成作为祖国朵朵鲜花的历史使命。
    
    此适宜居住的地方，同学们的学习热情自然高涨百倍。于是有人在潜心钻研了我们这栋
楼的建筑设计图后，找到了整件宿舍乃至整层楼的 Wi-Fi 信号最强点，每晚上网获取学术界
最前沿的研究发现，大大充实了自己的课余生活；于是有人每晚促膝长谈，天马行空，才思
四溢，挥洒灵感，谈笑间唾沫飞溅，胸有成竹者，学富五车者，高深莫测者，面红耳赤者，
慷慨激昂者，唏嘘感慨者，语重心长者，津津有味者，笑而不语者，不一而足。谈中所涉四
维空间、java 编程、弗洛伊德、囚徒、困境、六四、双十、安卓、塞班、功率、阻抗、平行、
站位、三角、进攻无不信手拈来，侃侃而谈，头头是道。亦有人看起书来忘记了一切，忘记
了时间的飞逝，忘记了温度的高低，忘记了世界的存在，忘记了灯火的辉煌，直到他床头那
盏伟大的灯燃尽了燃料，再也无法为他在书海的道路上照亮未知的知识时，他才恋恋不舍地
合上书本，极不情愿地坠入梦境。于是 705 凭着那盏光芒万丈的 LED 灯，成为了 7 楼宿舍关
灯后最璀璨的那颗明星。
    
    刻苦学习之余，我们 705 各位深喑劳逸结合养生之道的同胞们更是不愿意放过任何一个
休息与娱乐身心的机会。于是睡觉是国情，是头等要义，是动力，是硬道理，当然也是主要
矛盾。同胞们日益增长的睡眠时间需求与有待提高的生活规划之间的矛盾尖锐地体现在了上
课前的 5分钟时间内，

    有大呼小叫者：还有五分钟就上课啦！！第一节是班主任的课啊！！迟到 GPA 为负啊。            
    有悠闲淡定者：哥一分钟就可以洗漱完毕端坐在课室内预习课文了。
    有抱头痛哭者：昨天忘记买早餐啊。
    有痛下决心者：今天晚上必须十二点前睡觉。
    有享受生活者：今天世界末日也好，老子吃泡面要紧。
    有狼狈不堪者：可否借我牙膏一用。
    最后还有心怀责任者：关空调，扫地，倒垃圾，关门……

    最后在一路注目礼中惊魂未定的端坐于课室之内，通常都是准点的，咳咳，通常。虽然
缺少睡眠，但关灯后的宿舍是最热闹的时候。

宿舍生活记
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    有人聚在一起看电影：唐老大真是帅。
    有人在隔壁剧透：等会这人绝对升天。
    有人围成一堆打游戏：明星球员中国易横扫全场。
    有人隔空进行学术研究：球的表面积是怎么积出来的。
    有人未雨绸缪：谁谁谁明天帮忙买早餐。
    有人不远万里前来催债：谁谁谁哪天早餐欠他多少钱。
    有人刻苦学习：背单词呢谁吵爷跟谁急。
    有人另有企图：安静点 !! 哥凌晨还要看球。……
    除去关灯前的百家讲坛，705 的夜生活依然无比丰富。

    大家一起住了一年，谈不上血浓于水，至少感情深厚吧。开学第一
天晚上就一帮人一起去华附里晃悠，号称冒险。一开始几个星期闲着没
事干找点重口味调节生活，于是讲起鬼故事。结果大家吓得不轻，晚上
组团前去上厕所，直到目前还有心理阴影；还有一次圣诞晚会之前，由
于大家的提议，5 个全家桶“唰”地出现在宿舍。（作者：有人吃得特
别多，在此不点名批评）；宿舍凌晨两点半充分利用Wi-Fi资源起来看球，
却被 0:5 呛得喘不过气来，再加上下半学期开学便受到失去世界上最会
讲故事的人的沉重打击，大家很是悲伤；后又屡屡发现 705 专属衣叉不
知去向，经过一番充满艰辛的追讨，终于完璧归赵，从此衣叉被我们如
同传家宝一般细心呵护。晚上吃面把汤碗至于床上，有人不慎一腚坐下，
浓汤四溅，惨不忍睹，更换裤子之际却有宿管破门而入，尴尬之余被宿
管占尽便宜；期中又有小董生日，宿舍更是出动皇家礼炮16响以示庆祝；
学期末尾听说西毛（注：Simon）要远走美国便一致决定要把他打死在
宿舍，尸骸埋入墙中；直到最后一个星期得到飞行棋这一历史悠久的益
智游戏，大家便在最后那天掷骰掷至凌晨三点 .
最后要提一提，我们宿舍一年来发扬艰苦奋斗，牺牲小我的奉献精神，
甘愿忍受“恶劣”的居住环境，通过贯彻“熵增原理”为人类发展做出
了巨大贡献，使人类文明前进了一大步。听闻 707 为最佳宿舍，大家颇
有不服，但我们将本着为全人类的发展着想的精神，放眼未来，以崇尚
科学为荣，继续用科学的眼光审视我们的将来的宿舍。
    
    最后的最后，祝各位 705 的同胞们居住愉快！也祝所有的宿舍居住
愉快！
  

We are together.

705705
Yale Lennix 宣人华

    近日有大编辑呼吁各位积极投稿，于是想起这一年来宿舍若干轶事，便有积极响应的趋。，
无奈提笔之时千言万语不知从何写起，便只能敷衍几句，以对705宿舍的各位同胞表示敬意。
一走近 705，环顾四周环境，一股骄傲与自豪之情从骨子里头油然而生。原来 705 对面正是
男生宿舍公用的五谷轮回之所（不要问什么意思，西游记里有，车迟国那一章）。在全体男
生一年的努力分泌下，705 的大气比起黄巢起义时的长安更是有过之而无不及，我们正是在
这种沁人的环境下通过不懈的刻苦学习，认真娱乐，努力睡觉，高质量地完成了父母交给我
们的学习任务，充分发挥了共青团员艰苦奋斗的优良传统。在建党 90 周年之际，705 宿舍所
涌现的先进事迹，难道不值得充分肯定和鼓励吗？体贴学生的学校表示将在暑假通过装修来
为我们改善宿舍条件，为我们提供更好的生活环境。对于学校以人为本的崇高理念和无微不
至的温暖关怀，705 的同学们纷纷表示将继续发挥艰苦奋斗的精神，在各种醛类，苯类，酚
类及各种致癌物质的包围中，坚决完成作为祖国朵朵鲜花的历史使命。
    
    此适宜居住的地方，同学们的学习热情自然高涨百倍。于是有人在潜心钻研了我们这栋
楼的建筑设计图后，找到了整件宿舍乃至整层楼的 Wi-Fi 信号最强点，每晚上网获取学术界
最前沿的研究发现，大大充实了自己的课余生活；于是有人每晚促膝长谈，天马行空，才思
四溢，挥洒灵感，谈笑间唾沫飞溅，胸有成竹者，学富五车者，高深莫测者，面红耳赤者，
慷慨激昂者，唏嘘感慨者，语重心长者，津津有味者，笑而不语者，不一而足。谈中所涉四
维空间、java 编程、弗洛伊德、囚徒、困境、六四、双十、安卓、塞班、功率、阻抗、平行、
站位、三角、进攻无不信手拈来，侃侃而谈，头头是道。亦有人看起书来忘记了一切，忘记
了时间的飞逝，忘记了温度的高低，忘记了世界的存在，忘记了灯火的辉煌，直到他床头那
盏伟大的灯燃尽了燃料，再也无法为他在书海的道路上照亮未知的知识时，他才恋恋不舍地
合上书本，极不情愿地坠入梦境。于是 705 凭着那盏光芒万丈的 LED 灯，成为了 7 楼宿舍关
灯后最璀璨的那颗明星。
    
    刻苦学习之余，我们 705 各位深喑劳逸结合养生之道的同胞们更是不愿意放过任何一个
休息与娱乐身心的机会。于是睡觉是国情，是头等要义，是动力，是硬道理，当然也是主要
矛盾。同胞们日益增长的睡眠时间需求与有待提高的生活规划之间的矛盾尖锐地体现在了上
课前的 5分钟时间内，

    有大呼小叫者：还有五分钟就上课啦！！第一节是班主任的课啊！！迟到 GPA 为负啊。            
    有悠闲淡定者：哥一分钟就可以洗漱完毕端坐在课室内预习课文了。
    有抱头痛哭者：昨天忘记买早餐啊。
    有痛下决心者：今天晚上必须十二点前睡觉。
    有享受生活者：今天世界末日也好，老子吃泡面要紧。
    有狼狈不堪者：可否借我牙膏一用。
    最后还有心怀责任者：关空调，扫地，倒垃圾，关门……

    最后在一路注目礼中惊魂未定的端坐于课室之内，通常都是准点的，咳咳，通常。虽然
缺少睡眠，但关灯后的宿舍是最热闹的时候。

宿舍生活记
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生病了怎么办

（在英国的学习课程达到六个月以上的学生都会有免费的医疗保障）
1. 申请 GP( 社区医疗保障 ): 每个学生都会被分配一个固定的医生
2. 医疗保障的误区 : 预约时间需要几天 ,病都好了 !!!
3. 免费的医疗保障 : 看病不用钱

食物

1.英国当地的超市也一应俱全
2. 去超市购买食材 ,大概一周一次 ,每次花费 15-20 英镑
3. 中国餐馆 ,学校餐厅 ,快餐店 ,比萨店
4. 学生在宿舍做饭居多 (比较节俭 )
5. 从前不会做菜 ,现在烧得一手好菜

行

三大假期 :  圣诞节 (1 个月 )
            复活节 (1 个月 )
            暑假   (3 个月 )

学生可以利用假期来旅游观光 ,增广见闻
也可以利用假期时间来打工 ,更好的融入社会

住

第一年通常住宿舍 : 安全 , 方便 , 

靠近学校 , 认识外国朋友锻炼口语

吴嘉雯

我的学习方法

1.课前预习 : 看教科书 ,了解内容 ,熟悉单词
2. 课后复习 : 课后整理笔记 ,做课后习题
3. 课堂上可以准备录音笔 : 课后 ,上学路上听
4. 多请教老师 : 不可能全部都听得懂 ,不害羞的请
   教老师
5. 与同学交流 : 课后可以约在图书馆讨论
6. 可以利用中文书去提前理解

 学习不是被动的去完成老师布置的作业 ,
 而是要主动去学习自己渴望的知识 .

 

衣

英国的天气 : 冬天寒冷 , 夏天温和 , 多雨天
应多携带保暖放水外套 ,而且学生要注意身体 ,以防生病

语言

1. 适应不同口音的英语 (2 到  
   3 个月的时间 )
2. 适应教授的口音和说话的
   速度 (3 到 5 周的时    
   间 )

英国生活记
IFY毕业生

3. 多与外国同学交流
    -- 宿舍朋友 : 较多时间在宿舍 ,生活上的交流
    -- 上课认识的同学 : 课业上的交流
    -- 讨论小组 : 老师会故意将国际学生与英国学生分配到一组
    -- 课余兼职认识的朋友 : 很多都是同城市同学校 ,话题也多

课程安排

1.  课程分为大课和小课 (与 IFY 相类似 )
     大课 :300-500 人 , 教授讲课
     小课 :15-20 人 , 老师讲解习题作业

2.  大一课程时间大概为 13 小时 /周 ,大二为 17 小时 /周
     外国大学考核制度相对严格
     1）上课要点名
     2）是否合格
     3）作业要求高 : 规定时间内完成 ,格式严格 ,严禁抄袭 ,要求利用参考                              
         书籍去支持观点
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生病了怎么办

（在英国的学习课程达到六个月以上的学生都会有免费的医疗保障）
1. 申请 GP( 社区医疗保障 ): 每个学生都会被分配一个固定的医生
2. 医疗保障的误区 : 预约时间需要几天 ,病都好了 !!!
3. 免费的医疗保障 : 看病不用钱

食物

1.英国当地的超市也一应俱全
2. 去超市购买食材 ,大概一周一次 ,每次花费 15-20 英镑
3. 中国餐馆 ,学校餐厅 ,快餐店 ,比萨店
4. 学生在宿舍做饭居多 (比较节俭 )
5. 从前不会做菜 ,现在烧得一手好菜

行

三大假期 :  圣诞节 (1 个月 )
            复活节 (1 个月 )
            暑假   (3 个月 )

学生可以利用假期来旅游观光 ,增广见闻
也可以利用假期时间来打工 ,更好的融入社会

住

第一年通常住宿舍 : 安全 , 方便 , 

靠近学校 , 认识外国朋友锻炼口语
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爱在清远 我们在路上 
 ---记2011年1月 Giver清远黎埠镇第二小学支教活动

Stanford Joy 张婷

   “鲜花曾告诉我你怎样走过，大地知道

你心中的每一个角落。 甜蜜的梦啊谁都不

会错过，终于迎来今天这欢聚时刻。水千

条山万座我们曾走过，每一次相逢和笑脸

都彼此铭刻。在阳光灿烂欢乐的日子里，

我们手拉手啊想说的太多。星光洒满了所

有的童年，风雨走遍了世间的角落。同样

的感受给了我们同样的渴望，同样的欢乐

给了我们同一首歌……”

   在这曲悠扬的歌声中，我们16位参加义

教的同学，早已泪眼模糊。

   清远，山区，义教。这几个听起来十

分遥远与陌生的词语，在2010年的那个夏

天，已经被我们几位充满热情的高中生巧

合地组合在了一起——“清远黎埠镇第二

小学四五六年级的英语义教活动”。我们

可以去这所我们一位学姐一直资助的一间

小学进行探访和义教，也算是了却那位学

姐长久以来的一个心愿，同时，我们也似

乎把它当成了一个温暖的梦想来实现。就

是这样，我们看起来有点头脑发热地就定

下了由Giver志愿者社团组织这次活动。但

由于7、8月天气不佳，我们的计划就被暂

时搁置了。一拖再拖，终于到了寒假，各

种条件都非常合适的时候，我们把握住了

这个机会，来实现我们的诺言。我们老师

说过，我们有一腔热血，但是真正地付诸

实施，却需要考虑很多很多细节。出发前

一个月，我们几个负责的同学每天晚上都

精心浇灌着我们这次活动的成熟：和校长

时刻保持着电话邮件来沟通和完善具体事

宜，在网络上采购物资礼品，开会讨论教

学计划和方案，准备和跟进后勤工作。将

近半年的牵挂，终于愈发明朗，我们想尽

力把这个活动做到更好，不留遗憾。所有

的人仿佛被一股强大的力量驱动着，我们

相信，那是期待，是使命，是爱。

   1月26日的早上，我们一行16位参加义

教的学生和1位老师，坐上了前往清远的中

巴。自己曾无数次对这一天进行过想象，

而它，就这么真实地来到了眼前。在车上

我看着窗外跳跃的风景，不禁在想，我们

到底可以给这些山区的小孩子带来什么？

虽然校长说过，只是希望我们能给孩子们

见识到“来自大山外的世界”，但是自

己，却真切地希望能给孩子们带来一些能

够影响他们的东西，比如知识，比如态度

和品格。

   3个小时的车程似乎很快就过去了，刚

进了阳山县停留了一阵，陈校长就应约开

车来接我们。他带着我们去了一家农家饭

店请我们吃饭，吃饭时也一直十分的热情

和关心地和我们聊天，（这一直也是让我

坚持下去的一个动力）。吃完饭，他就带

着我们走到了小学。这所小学比我们想像

中条件要好很多，（3间多媒体教室和6

个副校长着实让我觉得十分奇怪）有着好

几栋教学楼，虽然颇有些残旧，但却可以

明显地察觉出翻修过的；有两个简易的篮

球场，几张石板乒乓球桌和杂草丛生的跑
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道；远处可以眺望到农田，炊烟还有无边

无际的大山。我们几个女生就在几间校长

休息室里面安顿下来，有床，有桌子，甚

至还有电视；不过，男生就委屈了一点，

只能在舞蹈室里睡在几张折叠床上。在乡

村田野间生活中，我们感觉整个人都平静

开阔了。当晚，我们就在附近散步了一

下，准备着第二天的课程。

   第二天天刚蒙蒙亮我就起床了。山区很

冷，晚上冷醒了很多次。心情有点兴奋，

又有点忐忑，我们班的小朋友到底是什么

样子的呢？他们会喜欢我吗？自己却又很

不害躁地想，我们班的小朋友一定是最幸

福的，因为我和我的拍档准备的课程真是

又生动又有帮助。原来决定是分8个班，

每个班是两个老师负责，大概20多个学生

左右。但是因为有些同学回家过年，每个

班大概只有10个同学左右。分班之后，我

们班一共有9个女生（4个陆陆续续加进来

的），4个男生，已经算是比较多人的一

个班了。当时，我一看着他们的笑脸我就

笑了，仿佛看到了那时候的自己。第一节

课，我们通过了一首英文歌做了一下自我

介绍，我们刚开始还觉得挺符合他们水平

的，但是看到他们下巴都快掉到地下的神

情，我就猜到了，或许他们没听懂。然后

我就问了一下他们，然而果真是这样。于

是，我们就把歌词抄到黑板上，一句一句

给他们解释。到最后，他们便饶有趣味地

唱了起来，特别乖巧可爱。这几天，我们

都是以视频，音乐，分组表演和演讲的形

式来教授他们英语知识。每天下午放学之

后，我都要坐在位子上几分钟都喘不过起

来，喉咙也好像着了火一样：原来，老师

不愧是世界上最伟大的职业啊。但是一想

到他们认真学习的神情，自己心里也特别

欣慰了。

   我们这个班的男生，给我留下了特别深

刻的印象，不仅仅是因为他们在我上课的

时候不听课在后排打乒乓球。还有一次，

有一个男生，小小的，围着个红领巾，上

课回答问题的时候，我明明觉得他是懂

的，但就是不说出答案来。中午全校一起

放映电影的时候，放着放着他一个人就冲

出了放映室。我急忙跟了上去，找了半天

发现他一个人在一棵小树下面玩叶子看小

人书。我上去和他聊天，叫他回去，他没

说一句话，不吭声也不肯动。我心里像打

了一个结一样，非常地难受，我觉得这

个小朋友一定有什么烦恼。当天吃饭的时

候，我还在和其他“老师”讨论怎么把他

的心结解开，但是过后几天他就消失了，

只回来过一回，这个想法也就被迫打消

了，自己还是觉得挺遗憾的。另外一个男

生叫陈明锋，刚开始上课时非常的积极，

应该是属于老师特别喜欢的类型，非常聪

明又可以带动起来气氛，但是就有一点他

这个年龄段男生所具有的顽皮和不务正

业。平时我在课下和男生打乒乓球的时候

也对他有了更深入的了解：之前他住在佛

山，父母在城里打工，就把他送到乡下来

了。他也应该算是比较见多识广的一个学

生了吧，和其他在大山里从小长到大的孩

子们不一样。打乒乓球的时候如果其他男

生拿出他们的独门绝技，陈明锋都会用家

乡话（客家话）把他们教训一顿“要让着
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老师啊，不要欺负老师”。虽然我听不太

懂，但还能猜到几个字，那时就觉得他特

别成熟。而他和男生在一起玩的时候也特

别有号召力，他说什么男生们就跟着做什

么的。这么一个有天赋的孩子，唯一的一

点遗憾是可能因为留守家庭的缘故，缺乏

很强的是非判断能力。有一次打乒乓球的

时候有一个社会青年模样的人踩着个单车

进来操场，耳朵上叼着根烟。当时我心里

还有点怕的，陈明锋却给我介绍说这是他

的朋友，在隔壁初中上学的。这个初中生

一副烂仔的模样，只比我小2岁，却毕敬毕

敬地叫了声老师好。我受宠若惊的同时也

觉得有点心酸与无奈，虽然他是个吸烟的

不良少年，但是对老师却是那样的尊敬。

可是像他一样在这种没有很强的是非观

念和约束的环境下长大会是怎么样的青年

呢？也许会改过自新，但更多的可能是前

赴后继的沉沦吧。因此，我也在课下给他

们灌输一点品德教育，希望自己在他们人

生中三天的停留，可以让他们认知到善恶

美丑，循循诱导他们向善美的品质发展。

   而我们班上的女同学是让我特别省心

的，虽然她们有时不够男生活跃，但是学

得很认真刻苦，真的好像对知识的汲取有

着无限的渴望。上课的时候她们用骨碌碌

的大眼睛看着我和挺直了身子抄笔记的样

子让我特别的欣慰。我总是觉得，她们以

后肯定会有大出息的；而有的时候男生不

做值日的时候，她们还会教训男生，非常

体贴和懂事。下课之后，她们经常拉上我

们一起玩走格子和跳皮筋的游戏，把我们

当成好朋友一样。

   在这三天里，我和拍档去了3个同学家

家访。出乎我意料之外，学生的家里条件

比我们想象中好多了，虽然都有些陈旧，

但是电视机，暖炉每家都有。我们在其中

两个同学家盛情难却地留下来吃了饭，父

母都待我们很热情。有意思的是，两家都

杀了自家的鸡给我们吃，还有一家拿出了

自家过年腌的腊肠，另一家走的时候也给

我们塞了一包自家炸的面团，叫“棋”。

家长一口一口的“老师”时刻地提醒着我

们的责任和使命，或许，作为老师我真的

不够资格，但是我尽力地把这三天的“老

师”做好。

   这三天中，我无时无刻不在思索这个问

题，我们究竟带给了孩子们什么呢？自己

在出发前每天都坐在电脑前备课，就连在

清远的那几天晚上也没有停止完善教案。

有些朋友笑我，你那么认真干嘛，不过三

天而已，他们再聪明也学不到什么的。但

我却知道，我真的需要认真对待这件事。

因为我希望教授给他们的不是纯粹的知

识，而是一种对学习的热情还有方法，

“授人以鱼，不如授人以渔”，这样，他

们在我们走了之后便可以一直受益下去。

   三天，仅仅三天，我们能做的着实实

在太少。如果我们这次的义教活动，能给

他们带来走出大山去见识世界的力量，我

就已经满足了。或许，还有许多孩子在大

山里等着我们的鼓励，也或许，我们暂

时还联系不到他们。But we will make it. 

Surely we will.
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梦想于蔚蓝闪耀
 ---2010年8月蔚蓝模联的心路历程

   “The outstanding delegate of 

Harvard MUN World Bank goes to…

Guangzhou AP High School!”

   虽然主持人可能因为一时紧张而漏报了

获奖代表的所代表的国家，我却十分坚定

地走上了领奖台。不仅仅因为我是哈佛世

界银行委员会唯一一名来自华附AP高中的

代表，而回首这4天我在这个委员会的付出

和努力，我早已是自己心中的杰出代表。

   这次蔚蓝全球中学生模拟联合国大会

是亚洲规模最大的一次模联会议，参会的

2500名代表来自超过过30个国家中的200所

学校。这次蔚蓝联手哈佛大学，宾夕法尼

亚大学，芝加哥大学，加州伯克利大学，

波士顿大学和乔治敦大学设立了35个委员

会，而我是选择了哈佛大学模联会议下的

世界银行委员会，代表的国家是奥地利，

议题是粮食危机。我们会场一共有24个代

表，其中有来自美国的，印度的，瑞士

的，当然还有我们这些来自全国各地的代

表。我们委员会的主席是来自哈佛大学国

际关系学会的秘书长，主修公共管理和经

济学。面对着这些用英语作为母语的代表

以及对作为华附AP模联社长的期待，我感

到有点压力。

   其实在会议还没开始之前，我们就已经

做了很多前期工作。首先是需要做大量关

于委员会、议题以及国家的搜索和研究；

根据本国国情和利益以及国际大背景书写

一份立场文件；建立Q群与各位代表交流

立场以及解决方案。因为对世界银行的职

责以及粮食危机有了深入的了解，我在开

会之前已经构想出几个双赢折中以及有创

意的解决方案。在第一天的会议中，首先

我们所有代表做了一个立场演讲，之后大

家一起讨论造成粮食危机的因素。这就正

如解决一个问题就要明确这个问题的起因

是什么一样，大家集思广益，汇总了许多

看法，同时也明确了接下来几天讨论问题

的方向。但是第三天的下午却出现了一个

小意外。本来我并不打算在这次的粮食危

机中提及转基因作物这个问题，因为这个

是由美国以增加产量的幌子为了控制全世

界人口的一个产业。同时这个问题无法在

这种外交场合上得到很好的解决，因为美

国会因为证据的不充分而矢口否认。但是

令我非常吃惊的是，11岁的来自美国的法

国代表，作为坚决抵制转基因的欧盟成员

国的一员，竟然建议转基因粮食援助。我

正准备在会下与法国代表商议这件事，主

席就递了张纸条给我，希望我能动议讨论

这个转基因问题。没办法了，这问题只能

摆上台面来谈，而且令我更为惊讶的是，

几乎所有的欧盟代表都没有明确自己的立

场，不约而同的支持转基因作物。这时的

我陷入了孤立无援的状态，我既要，第

一，告知发展中国家转基因作物增产是

个幌子，其实长期而言对农业发展十分有

害；第二，提醒我的欧盟朋友反对转基因

的立场；第三，奥地利也需要维持好与美

国这个世行第一股东的关系。我有2个选

Stanford Joy 张婷
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择，妥协或者坚持，其实坚持换句话说，

就是别人眼里的固执己见。有这么几秒我

想着放弃，因为我已经成为全场攻击的焦

点，一个人孤军奋战，我感到有点胆怯。

当然作为一个代表我是可以这么做，但是

我想到欧盟人民对政府的信赖以及正处于

饥荒时期人民那无助的眼神，我觉得作为

世界银行的奥地利股东，我有这个责任，

去揭穿这个蒙蔽世界的真相，点醒这个愚

昧的世界。现在就好像是众人皆醉我独

醒，究竟谁醉，谁醒？我首先向各个欧盟

成员国传达了欧盟正确的立场，同时呼吁

他们能够基于国家利益看待问题；然后我

要在这个正式磋商的时候消除发展中国家

对于奥地利实质上是不愿意提供技术支持

的质疑，同时利用各种说法证明转基因的

危害；此外还要避免让美国过激地意识到

自己的利益受损。终于经过差不多1个小时

的周旋，这场转基因风波终于停息下来，

当大家都一致同意暂不对转基因农业进行

推广的时候，我长吁了一口气，手也因为

刚才的紧张和现在欣喜不停地抖，我嘴角

微微上扬，回想起这场胜利的来之不易，

我，证明了我自己，也意识到模联会议的

价值所在。而美国大学的模联，有着对

这个价值观念更好的诠释。我就一个世行

政策的可行度的问题请教了我们委员会的

主席。其实这是一个专业性的问题，但是

我却收到了主席意想不到的答案。“你觉

得它可行吗？”“我觉得这个政策并不是

很合理。”“Then, just prove it.（那

么你就证明给大家看吧）”主席的一句话

突然让我醒悟到在模联里面真的没有什么

对与错，正如现实社会一样，对与错往往

只是角度问题。你说这个政策有利只不过

因为你是出口国，但作为一个进口国的角

度这可能是一个极其不合理的方案。这时

候你只要说服大家这是对的，这个事实就

是对的了，反之亦然。黑与白，只是在一

句之间。而且我也赞同作为一个代表，不

应该畏惧发表自己的评论，即使与全场代

表的意见相驳，受到四面八方的攻击，我

觉得应该坚持自己的声音是一方面，同时

更重要的是在真正的联合国中，谨慎地说

每一句话。因为我们每一个代表所做的每

一个决定都不仅仅是关乎到我们个人的利

益，更关系到我们身后的人民，甚至可能

会影响到全球格局的演变。就算是模联这

个虚拟的舞台，我们也有必要认真思考这

些问题。

   这次的世行再次让我明确了在模联

乃至现实社会中沟通的重要性。虽然

大部分国家是根据利益相似体来建立

联盟的，但是刚开始的一些集团是通过

几句“appreciate”“recommend”和

“agree”建立的。这些盟友，就算是会

议结束了还是会经常联系。第三天早上的

会议上我和其中一位盟友出现了一点小问

题，因为让她负责写的那一部分文件出现

了很多漏洞，而她又没有让我浏览过就直

接交给主席印发全场。结果可想而知，作

为起草国之一的我受到来自各位代表的质

疑和轰击，同时纷纷转投另外一个集团。

这时的我已经难过得要掉下眼泪了，心想

着这几天和其他代表的努力全白费了。

我只好一面对代表们强调这份文件的必要
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性，一面对代表说该条款有待协商。最后

还是主席决定全场只需要上交一份文件，

会场上的两个集团不由自主地合并了。

但是从这个问题上反映出如何提高盟友之

间合作的质量是一个不容忽视的问题。

当然，会议最后全票通过了这一份决议草

案，直到最后一刻大家都没停下添加修正

案使其更加完美。

   参加过这么几次的模联，这次的我才

明白会场上光鲜的代表背后所不为人知的

付出和汗水。开会前几天，我每天缩在电

脑旁，每天都与“世界银行”、“粮食危

机”和“奥地利”这三个词缠绕在一起；

以阅读BG以及议题相关书籍作为爱好；同

时长期占用父母的娱乐时间作为练习演讲

的听众。正是因为对世界银行的深入了解

我才会在会场上表现得如此专业并且时刻

提醒各位代表世行的职责；正是因为对议

题的深入分析我才会在会场上提出许多令

人惊艳的建议和措施并左右着会议的进

程；正是因为对国家立场的深入揣摩我才

会在各个集团中游刃有余。如果没有那无

数次在父母面前的NG，我的演讲肯定不会

有现在那么铿锵有力，也不会被委员会代

表们推举成为“the best speaker” （最

佳演讲者）。如果没有当其他代表在狂欢

的时候一个人寂寞地在酒店房间听着《超

人不会飞》写着工作文件，我绝对会遗

憾。奖项对于这样的自己来说已经十分渺

小，而我收获最大的是一个强大的自己。

   自从第一次参加蔚蓝培训营以来，数数

手指已经快过一年了。蔚蓝，这个让梦想

起飞的地方，见证了我第一次参加模联到

拿到杰出代表之间的蜕变，从一个上台演

讲都会脸红心跳的小女孩，到一个在演讲

台上挥洒自如的杰出代表。模联，带给我

太多，太多。这，就是模联的力量。
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作者：华附AP高二在读学生 梁缘（AP统考5门5分）

编者注：由于考虑到杂志版面问题，下文为摘抄

   两年前，当我初次听说AP课程的时候只感觉非常新奇。然而，经过慢慢了解，逐渐得

知目前世界名牌大学已将AP成绩视为一种衡量学生能力、应付高难度大学课程的标准。如

果学了这样的课程并参与AP全球统考，不仅在与其他同学竞争时更具优势，对我自己来说

也是一种挑战。于是我便参加了华师附中AP课程的入学考试，然而在收到录取通知书的一

刻我却有些犹豫。

   当时我本以771分的中考分数考上了华师附中校本部，而且就我本人而言，英文，尤其

是听力与口语，并不算我的优势。于是我便有些担心，会不会跟不上这里的课程？会不会

由于竞争压力过大而失去信心？国内高中与国外高中到底有些什么不同？我来这里上课之

后就真的比其他不参与AP课程的人更有优势么？

   但是，经过深思熟虑之后，经过与父母家人的商量之后，我决定接受这样的挑战。毕

竟，这样的机会不可多得，如果我连这样的挑战都不敢尝试，如何让世界名牌大学相信我

的能力？如果我连这一步都不敢迈出，如何走向其余更艰难的旅程？

    ……

   在学习方面，这里与国内高中有几个非常不一样的地方。首先，大多数AP课程并没有

固定教材，许多考试的内容，比如数理化，与国内高考程度相近，但范围却比高考更为广

泛。所以在学习AP课程的时候，我们不仅要灵活掌握程度非常深的知识，而且也要理解上

课时老师所讲的书本上没有的内容。其次，AP课程有着非常广的自由度。同学们可以选择

自己喜欢或擅长的课程学习，而自己不喜欢或不擅长学习的课程，若不会影响到未来的专

业选择，便可以不必再考虑。除此之外，AP老师的上课风格与国内高中的老师也有很大不

同。美国教育更注重培养学生的创造、自学与自我表达能力。中国老师备课认真，一节课

四五十分钟讲得满满的，条理性非常好。而美国老师往往都是将书本中的内容主要提一

提，然后便开始扩宽知识的广度。在他们看来，书本上有的知识必须是在上课之前进行过

预习的，那么老师的作用便是让学生更好的发挥自己的自学能力和良好的创造性。这也是

美国大学的老师的主要授课方式，AP课程也提供了一个很好的过渡机会。最后一点不同则

是，也许国内高中的同学们仅用参加一次高考加一次水平测试，并且，他们的高考还有整
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整一年的时间来进行反复练习。然而，我们却要参加各种各样的考试。比如TOEFL考试，

SAT1考试，SAT2考试，AP考试等等。虽然这些考试的内容可能息息相关，但分别又考察了

每个学生不同方面的能力。比如，TOEFL考试考察学生的英文听说读写方面的能力，确保

这些学生可以适应美国大学校园学习生活；SAT考试则是考察一个学生的智力水平及逻辑

推理水平；SAT2考试考察这个学生在中学阶段课程的掌握程度；而AP考试，则是测试这位

学生在今后的大学学习中能否适应这样的课程，有没有学习的潜力。不仅如此，SAT考试

虽说俗称是美国的高考，但我们完全没有整整两年的时间进行学习，也没有一整年的时间

进行反复的练习。反之，在准备SAT的考试中，除了遇到问题的时候可以问老师之外，几

乎完全靠自学，没有老师会像国内高中的老师那样时时刻刻给我们紧迫感与压力。反之，

一切全凭自觉。成绩的高低好坏，自然而然地反映了一个学生的自学能力。除此之外，大

多数美国学校需要提前一年进行申请，也就是说，我们只有不到两年的时间，要完成好几

门AP课程的学习，要考完SAT、SAT2以及TOEFL等一票考试，还要在此期间将申请文书完

成。与此同时，还要积极参与各项课外活动，承担起对社会的责任。

   而我，在一开始学习AP课程以及准备各种各样的考试中也遇到了不少麻烦。正如我先

前所提及的，英文并不是我的长项。一进校的那个星期，甚至连老师的上课内容也听得不

太明白。其实，在AP课程的学习中，英文更多的不是学习内容，而是一种工具——在学习

AP微积分与AP物理的时候，我们自然要能看懂微积分课程中的英文专有名词；在学习AP经

济学的时候，我们经常被要求在一晚上之内，在完成其他作业的之外，还要读完一整章将

近20页的密密麻麻的英文阅读。在学习AP文学的时候，在短短不到20天的假期中，老师常

常要求我们完成几本英文名著的阅读。于是，要学好AP课程的前提，便需要有非常出色的

英文技能。于是，为了解决词汇量过少的问题，除了完成老师上课要求背完的单词外，我

开始背托福单词。为了解决阅读速度过慢的问题，除了完成老师所要求的阅读量，我订阅

了Times以及许多英文周刊进行阅读。过了几个月，当英文水平慢慢提高后，成绩才真正

开始有了长足的进步。而我，在今年的全球AP统考中，我个人也拿到5门5分的成绩。

    丰富的社团活动
  　……

   创立了华附AP自己的模联社团也非一帆风顺。由于华附AP高中当时也刚刚成立，在全

省范围的高中生中也鲜为人知，让华附AP模联社团在其余参会代表中变得有名气并非易

事。当然，最好的方法，也是最直接的方法自然是提高自己的水平，包括对时事政治的认

知、英文口语水平以及临场应变能力。因为通常在模联大会上，不常参加会议的人连发言

的机会都很难把握。于是，我们总是挤出一些时间准备模拟会议的资料和背景文件，加强

练习，尽自己最大努力做到最好。

   很快这样做收到了成效，在接下来的几次校际、甚至是国际模联大会上，AP模联社的

成员往往都有非常亮眼的表现，不仅得到的奖项越来越多，而且AP模联社在诸多名校间
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的口碑也越来越好。更是有其他学校的模联社领导人直接找到我，询问AP模联社是否有兴

趣参加他们学校的模联大会。并且，最令我感动的是，在我们代表AP模联社参加第一次会

议时，所有的参会者都问我们：“AP模联社是什么？AP又是什么？”第二次会议时，参会

者便会恍然大悟的说：“原来是AP模联社的啊。”而到了第三次，当时AP模联社派出的

几位参会者都拿到了奖项，其余参会者甚至由衷发出赞叹，“天哪，AP的人真的好厉害

啊。”

   在创办及推广AP模联社的过程中，也让我的学术水平、处理问题的能力有了很大的提

高。然而，对我本人而言，更大的提高，则是在我创办了第二个社团——AP Giver志愿者

社团之后。早在进校时期我们便全部加入了广东省志愿者社团，为了承担更多的社会责

任，我们开始了每半个月一次的志愿者活动。但是，这些活动不但有些单调，而且有些并

不太适合我们高中生。同时，在2010年1月的海地地震募捐与4月的玉树地震中我们临急临

忙的筹备让我看到了建立一个稳定的志愿者社团与基金会是多么重要。于是，尽管当时我

已经是AP模联社的副社长，但我依然以社长的身份成立了GIVER志愿者社团。

   成立GIVER之后，当招兵买马一系列动作完成后，便开始了正式活动。我们不仅与广州

市启智大队的队长取得联系并获得他的支持，并且在社团成立后仅一个月分别在天河城与

华师附中校园内举办为期两天的为贫困山区小学募捐的活动，募得善款共1362RMB，并将

善款捐赠于广东义工协会壹基金或纳入GIVER隶属基金会各项计划中。

   GIVER社团成立之后，对我来说最大的挑战莫过于组织一次贫困山区小学支教活动。在

我很小的时候便有这样的愿望，但当时我一直以为这些都是大学生才会做的事情。然而，

在成立GIVER社团之后，我决定将这个梦想提前实现。而在支教的过程中，我也渐渐意识

到，一个和谐的团队有多么重要。作为一个leader，虽然要有威信，但绝不可以有高高在

上的姿态，反之要与大家打成一片，让整个团队拧成一股绳。于是，带着这样的态度与行

动，整个支教团队度过了一段十分美好的时光。整个支教过程中，没有发生任何不和谐的

事情，大家朝夕相处、互相帮助，尊重并认真完成我做的每一个决定。    意料之中，此

次的贫困山区小学活动非常成功。活动结束后，不少小同学都和我们一样流下了不舍的眼

泪。我们也决定要争取将这样的活动继续下去。

  　   GIVER的成立，不仅方便了每一位AP成员参加志愿者活动，承担社会责任，同时也

锻炼了我的组织沟通、处理细节、团队合作方面的能力。

  　   我期待有更多优秀同学加入华附AP，如果你也有着同样的梦想……
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美国教育部公布大学学费榜单
    2011-07-14 13:33   来源：新快报    编辑：周亚    

　 美国教育部近日公布的报告显示，2009/2010 学年，美国四年制 (或以上 )公立大学的平均
学费(不包括住宿和伙食费)为6397美元，其中宾夕法尼亚州立大学学费最高，为1.44万美元。
　　据新华网消息，除宾夕法尼亚州立大学外，学费排名前五位的其他几所公立大学依次为：
匹兹堡大学 (1.42 万美元 )、佛蒙特大学 (1.36 万美元 )、马里兰圣玛丽学院 (1.32 万美元 ) 和
新泽西理工学院 (1.29 万美元 )。
　　除学费外，报告同时使用“净支出”指标来反映学生实际花费，其计算方法为学费、住宿费、
伙食费的总和扣除学生获得的助学补贴和奖学金。报告显示，2009/2010 学年，美国四年制 (或
以上)公立大学的学生平均“净支出”为1.07万美元。其中，得克萨斯大学卫生科学中心教育“净
支出”最高，达 2.42 万美元。关岛大学、马里兰圣玛丽学院、罗恩大学和迈阿密大学分列第二
至第五位。
　　另外在私立大学方面，四年制 ( 或以上 ) 私立大学中，位于缅因州的贝茨学院学费最高，
达到 5.13 万美元。康涅狄格学院、佛蒙特州的米德尔伯里学院、纽约州的联合学院、缅因州的
科尔比学费也都超过 5万美元。
　　如按“净支出”计算，美国最贵私立大学为加利福尼亚州的布鲁克斯学院，年“净支出”
为 5.12 万美元。弗吉尼亚州的桑福德 - 布朗学院、南卡罗来纳州的查尔斯顿艺术学院、亚利桑
那州的蓝带烹饪艺术学院和柯林斯学院分列第二至第五位。

美
国

潜
规
则

••• •• • • • • • • • • • • • • • • •
　　学校称呼老师最安全的方法是用“教授”(professor)。若知
道老师的姓，亦可称呼为某某教授，但不要称老师为先生 (Sir)，
尤其是对女老师，因为她们可能会在意。也不要随便直呼老师的

名字，除非老师告诉学生可以这么做。
      

••• • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •
　　在美国念书有许多作业 (assignment)，几乎每堂课都有，有

的老师也许一开始就告诉你这学期每堂课的进度和作业，有的则可
能随堂才讲。如果选课时便知道要用那些课本，可先去书店买，但
要保留收据并询问店员是否可退书，因为老师上课后可能会改变教
材，而学生听课后若觉得太简单、太难、或太枯 燥，也可能会退选，

••• • • • • • • • • ••••••••••••••••
　　Negro 是英语“黑人”的意思。尤指从非洲贩卖到美国为奴的
黑人；所以在美国千万不要把黑人称作“Negro”，跟白人交谈如此，
跟黑人交谈更如 此。否则，黑人会感到你对他的蔑视；说到黑人，

最好用“Black”一词，黑人对这个称呼会坦然接受。



•• •••••••••••••••••••••••
　　美国人认为在别人面前伸出舌头是一件既不雅观又不礼貌的行为，给人以庸俗、下流的
感觉，甚至可以解释为瞧不起人，小孩子犯了错，可以吐吐舌头，显得天真可爱，成年人
千万不可这样做。

•• •••••••••••••••
　　微笑可以带来友谊。但是在某些场合，微笑往往代表对某种事物的允诺。尤其是女性，
最好不要无来由地微笑，因为暖昧不明的微笑，有时候会被误认为是“耻笑”，有时会被误
认为“默认”，结果造成很大的误会。

•• •••••••••••••
　　送礼必须送得有意义，例如朋友生日、同事结婚可以送上一份礼物，以表心意；但不能
动辄送礼，这样对方不但不会感激，还会疑心你另有所图；不知送何礼物为宜时，可以送鲜花，
作客或参加宴会，鲜花总是得体的。香水和威土忌等也普遍受到欢迎。

•• •••••••••••••••
　　中国人的习惯是，几个好友一道出门时，总是抢着付钱买车票、门票等；但如果对美国
人这样做，却不会得到他们的感谢。这种作法会使美国人觉得欠了人情帐。心理上很难受；
美国人一起外出，总是各付各的费用，车费、饭费、小费无不如此。

一天背 300 单词女生

　六七月是高考放榜和录取的季节。这段时

间，连南瑶族自治县瑶族女孩张依婷接连收
到美国 12 所大学的录取通知书，其中不乏
哥伦比亚大学、斯坦福大学、杜克大学、芝
加哥大学等全美排名前十的知名高校，让她
成为粤北地区的“风云”人物。
　　这位酷爱瑶族歌舞的 18岁瑶族学生，从
小学起拿了太多的第一名，曾获全国中学生
英语能力竞赛一等奖、全国中学生化学知识
竞赛三等奖，美国SAT2310分、SATⅡ2360分，
托福考试 108 分……在这一连串耀眼的光环
背后，张依婷走过了一条特殊的求学之路。
　　一天背 300 英语单词
　　在张红荣眼中，女儿张依婷异常聪明。
“父亲母亲都是老师，他们在我读书时只要
求我尽力，没定过硬性指标。”张依婷认为，
是家人的通情达理，给了她很大的自由空间，
虽然自小没有上过一天补习班，但从小学到
初中，张依婷每年考试都是第一名，而且文
理科均衡发展。

　　热爱挑战的张依婷一直渴望能够走出大
山，接受全新的挑战，看到更广阔的世界。
初中毕业后，她在 2008 年一次机会中，进
入了深圳市耀华实验学校“卢瑞华奖学金”
班。
　　该校的学生中，一两年便完成小学、初
中课程的人比比皆是，不少人被誉为“天才”、
“神童”。“每一个同学都是我的学习榜样。”
张依婷从深山来到大都市，明显感到了自身
的不足。她记忆尤深的是，英语课里无论是
老师近乎全英文的教学，还是师生间的积极
互动，让她大开眼界的同时，更激发了她的
奋发心理。
         学校每天上课时间长达 11 小时，
“课堂是最重要的学习时间，必须用最短的
时间学到最多的知识。”张依婷十分注重学
习的效率，课堂上分秒必争。课后课余则是
她巩固学习的时间，但她从不晚上“加班”
学习，她认为这样“对身体不好”。
　　“GRE”词汇是美国考研的必考科目，

获美 12所大学录取
••••••••••••••••••••••
• • • • • • • •••••••••••
• • • ••• ••••••••••

••• • • • • • • • • • • • • • • • • •
　　同性不能双双起舞，这是美国公认的社交礼仪之一，同性一起跳舞，旁人必定投以责备的
目光，或者认为他们是同性恋者；因此，即使找不到异性舞伴，也绝不能与同性跳舞。

••• • • • • • • • • • • • • • • • • •
　　在美国，若是在别人面前脱鞋或赤脚，会被视为不知礼节的野蛮人。只有在卧室里，或是
热恋的男女之间，才能脱下鞋子；女性若在男性面前脱鞋子，那就表 示“你爱怎样就怎样”；
男性脱下鞋子；就会被人当作丛林中赤足的土人一样受到蔑视。无论男女在别人面前拉下袜子、
拉扯袜带都是不礼貌的；鞋带松了，也应走到没人的地方系好。

••• • • • • • • • • • • • • • • •
　　在美国旅行切不可随意搭便车，这是由于美国社会治安情况造成的，搭便车而被抢去钱财
或遭到凌辱之类的案件在美国屡见不鲜，有些歹徒看到路边步行的女性，就主动停车，殷勤要
求送上一程。如果误以为他是好意，无异于羊送虎口，碰到这种情况，最好还是冷言拒绝，不
要多加搭岔。不仅如此，遇到要求搭便车的人也不要轻易答应，因为有些歹徒、包括年轻姑娘
专门等侯搭乘便车，上车后靠威胁等手段诈取钱财。

••• • • • • • • • • • • • • • • •
　　纽约的地下铁道极为脏乱，夜间更成为黑社会成员聚集之地。吸毒犯、盗窃犯、流氓、贩
毒者齐集于此，整个气氛令人不寒而栗；如果对此不在意，那么出事之后，纽约的警官不但不
会同情你，可能还要责怪你：“夜间乘地铁，不等于在鳄鱼聚集的水中游泳吗？出了错，责任
在于你自己。”

••• • • • • • • • •••• • • • • • • • • • • • • • •
　　“I am sorry”和“Excuse me”都是“抱歉”、“对不起”的意思，但“I am sorry”语
气较重，表示承认自己有过失或错误；如果为了客气而轻易出口，常会被对方抓住把柄；追究
实际不属于你的责任。到时只有“哑巴吃黄连”，因为 一句“对不起”已承认自己有错，又如
何改口呢？

••• • • • • • • • • • • • • •
　　中国人视谦虚为美德，但是美国人却把过谦视为虚伪的代名词。如果一个能操流利英语的
人自谦说英语讲得不好，接着又说出一口流畅的英语，美国人便会认 为他撒了谎，是个口是心非、
装腔作势的人；所以，同美国入交往，应该大胆说出自己的能力，有一是一，有十是十，不必
谦虚客气，否则反而事与愿违。

•• •••••••••••••••••
　　我们在路上、电梯内或走廊里，常常与迎面走来的人打照面，目光相遇，这时美国人的习
惯是用目光致意，不可立刻把视线移开，或把脸扭向一边，佯装不见。只有对不顺眼和不屑一
顾的人才这样做。美国入清晨漫步街道时，若碰到擦身而过的人，会习惯地说一“早上好”；
当然，在行人较多的街道上，不必对所有擦肩而过的人都以目光致意或打招呼。

•• •••••••••••••••
　　参加美国人的聚会时，切莫只谈自己最关心最拿手的话题，谈论只有自己熟悉的话题，会
使其他人难堪，产生反感。谈论个人业务上的事，加以卖弄，也会使 其他人感到你视野狭窄，
除了本行之外一窍不适，在谈话间，应该寻找众人同感兴趣的话题；医生可以大谈文学，科学
家畅谈音乐，教育家讲述旅行见闻，使整个聚会充满轻松气氛。在美国，“自杀”这个话题不
受欢迎，不论何时何地还是少谈为妙。
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•• •••••••••••••••••••••••
　　美国人认为在别人面前伸出舌头是一件既不雅观又不礼貌的行为，给人以庸俗、下流的
感觉，甚至可以解释为瞧不起人，小孩子犯了错，可以吐吐舌头，显得天真可爱，成年人
千万不可这样做。

•• •••••••••••••••
　　微笑可以带来友谊。但是在某些场合，微笑往往代表对某种事物的允诺。尤其是女性，
最好不要无来由地微笑，因为暖昧不明的微笑，有时候会被误认为是“耻笑”，有时会被误
认为“默认”，结果造成很大的误会。

•• •••••••••••••
　　送礼必须送得有意义，例如朋友生日、同事结婚可以送上一份礼物，以表心意；但不能
动辄送礼，这样对方不但不会感激，还会疑心你另有所图；不知送何礼物为宜时，可以送鲜花，
作客或参加宴会，鲜花总是得体的。香水和威土忌等也普遍受到欢迎。

•• •••••••••••••••
　　中国人的习惯是，几个好友一道出门时，总是抢着付钱买车票、门票等；但如果对美国
人这样做，却不会得到他们的感谢。这种作法会使美国人觉得欠了人情帐。心理上很难受；
美国人一起外出，总是各付各的费用，车费、饭费、小费无不如此。

一天背 300 单词女生

　六七月是高考放榜和录取的季节。这段时

间，连南瑶族自治县瑶族女孩张依婷接连收
到美国 12 所大学的录取通知书，其中不乏
哥伦比亚大学、斯坦福大学、杜克大学、芝
加哥大学等全美排名前十的知名高校，让她
成为粤北地区的“风云”人物。
　　这位酷爱瑶族歌舞的 18岁瑶族学生，从
小学起拿了太多的第一名，曾获全国中学生
英语能力竞赛一等奖、全国中学生化学知识
竞赛三等奖，美国SAT2310分、SATⅡ2360分，
托福考试 108 分……在这一连串耀眼的光环
背后，张依婷走过了一条特殊的求学之路。
　　一天背 300 英语单词
　　在张红荣眼中，女儿张依婷异常聪明。
“父亲母亲都是老师，他们在我读书时只要
求我尽力，没定过硬性指标。”张依婷认为，
是家人的通情达理，给了她很大的自由空间，
虽然自小没有上过一天补习班，但从小学到
初中，张依婷每年考试都是第一名，而且文
理科均衡发展。

　　热爱挑战的张依婷一直渴望能够走出大
山，接受全新的挑战，看到更广阔的世界。
初中毕业后，她在 2008 年一次机会中，进
入了深圳市耀华实验学校“卢瑞华奖学金”
班。
　　该校的学生中，一两年便完成小学、初
中课程的人比比皆是，不少人被誉为“天才”、
“神童”。“每一个同学都是我的学习榜样。”
张依婷从深山来到大都市，明显感到了自身
的不足。她记忆尤深的是，英语课里无论是
老师近乎全英文的教学，还是师生间的积极
互动，让她大开眼界的同时，更激发了她的
奋发心理。
         学校每天上课时间长达 11 小时，
“课堂是最重要的学习时间，必须用最短的
时间学到最多的知识。”张依婷十分注重学
习的效率，课堂上分秒必争。课后课余则是
她巩固学习的时间，但她从不晚上“加班”
学习，她认为这样“对身体不好”。
　　“GRE”词汇是美国考研的必考科目，

获美 12所大学录取
••••••••••••••••••••••
• • • • • • • •••••••••••
• • • ••• ••••••••••

••• • • • • • • • • • • • • • • • • •
　　同性不能双双起舞，这是美国公认的社交礼仪之一，同性一起跳舞，旁人必定投以责备的
目光，或者认为他们是同性恋者；因此，即使找不到异性舞伴，也绝不能与同性跳舞。

••• • • • • • • • • • • • • • • • • •
　　在美国，若是在别人面前脱鞋或赤脚，会被视为不知礼节的野蛮人。只有在卧室里，或是
热恋的男女之间，才能脱下鞋子；女性若在男性面前脱鞋子，那就表 示“你爱怎样就怎样”；
男性脱下鞋子；就会被人当作丛林中赤足的土人一样受到蔑视。无论男女在别人面前拉下袜子、
拉扯袜带都是不礼貌的；鞋带松了，也应走到没人的地方系好。

••• • • • • • • • • • • • • • • •
　　在美国旅行切不可随意搭便车，这是由于美国社会治安情况造成的，搭便车而被抢去钱财
或遭到凌辱之类的案件在美国屡见不鲜，有些歹徒看到路边步行的女性，就主动停车，殷勤要
求送上一程。如果误以为他是好意，无异于羊送虎口，碰到这种情况，最好还是冷言拒绝，不
要多加搭岔。不仅如此，遇到要求搭便车的人也不要轻易答应，因为有些歹徒、包括年轻姑娘
专门等侯搭乘便车，上车后靠威胁等手段诈取钱财。

••• • • • • • • • • • • • • • • •
　　纽约的地下铁道极为脏乱，夜间更成为黑社会成员聚集之地。吸毒犯、盗窃犯、流氓、贩
毒者齐集于此，整个气氛令人不寒而栗；如果对此不在意，那么出事之后，纽约的警官不但不
会同情你，可能还要责怪你：“夜间乘地铁，不等于在鳄鱼聚集的水中游泳吗？出了错，责任
在于你自己。”

••• • • • • • • • •••• • • • • • • • • • • • • • •
　　“I am sorry”和“Excuse me”都是“抱歉”、“对不起”的意思，但“I am sorry”语
气较重，表示承认自己有过失或错误；如果为了客气而轻易出口，常会被对方抓住把柄；追究
实际不属于你的责任。到时只有“哑巴吃黄连”，因为 一句“对不起”已承认自己有错，又如
何改口呢？

••• • • • • • • • • • • • • •
　　中国人视谦虚为美德，但是美国人却把过谦视为虚伪的代名词。如果一个能操流利英语的
人自谦说英语讲得不好，接着又说出一口流畅的英语，美国人便会认 为他撒了谎，是个口是心非、
装腔作势的人；所以，同美国入交往，应该大胆说出自己的能力，有一是一，有十是十，不必
谦虚客气，否则反而事与愿违。

•• •••••••••••••••••
　　我们在路上、电梯内或走廊里，常常与迎面走来的人打照面，目光相遇，这时美国人的习
惯是用目光致意，不可立刻把视线移开，或把脸扭向一边，佯装不见。只有对不顺眼和不屑一
顾的人才这样做。美国入清晨漫步街道时，若碰到擦身而过的人，会习惯地说一“早上好”；
当然，在行人较多的街道上，不必对所有擦肩而过的人都以目光致意或打招呼。

•• •••••••••••••••
　　参加美国人的聚会时，切莫只谈自己最关心最拿手的话题，谈论只有自己熟悉的话题，会
使其他人难堪，产生反感。谈论个人业务上的事，加以卖弄，也会使 其他人感到你视野狭窄，
除了本行之外一窍不适，在谈话间，应该寻找众人同感兴趣的话题；医生可以大谈文学，科学
家畅谈音乐，教育家讲述旅行见闻，使整个聚会充满轻松气氛。在美国，“自杀”这个话题不
受欢迎，不论何时何地还是少谈为妙。 50



一天背 300 单词

有英语单词和词汇 2 万多个，张依婷便利用
课余时间，每天背诵 300 个，用半年时间背
诵了 50 次，打下了坚实的英语基础。这让
她在“全国中学生英语能力竞赛”中获得一
等奖，在美国 SAT 写作科目中获得满分 800
分。
　　不做书呆子 
　　由于班里只有 10 名学生，几乎所有的
学生都能与老师在课堂上交流，老师的教学
简明扼要，甚至可以根据学生的接受情况灵
活地调整教学进度，这些在张依婷过去的学
习中都不曾有过。
　　在深圳学习的日子打开了她的眼界，她
还到过北京、香港、新加坡还有美国等地，
接触到了不同的人和事，这让她变得越来越
自信。“绝不能做书呆子。”她说。
　　第一学年时，她因成绩优异被学校送到
了美国加州拉湾大学交流学习一个月。美国
的教学明显与国内不同，学校要求学生必须
每天上台对前一天看的书 ( 或课本 ) 进行论
述，阐发个人见解。“这不但能锻炼口才和
胆量，而且考验你的逻辑思维，发掘你的个
性。”在美国学习的一个月里，张依婷受益
匪浅。
　　因此，她回来后更注重锻炼自已的综合
能力，在学校创办了篮球社和辩论社，并同
时担任社长 ; 是校报的主编，负责编辑、刊
发等大小事宜 ; 曾筹办地震募捐和全校万圣
节全校联欢会等。
　　如此多的课外活动，并没有影响她的学
习，反而让她更充实。“时间是挤出来的，
要学会合理利用时间。”她说。
　　SAT 成绩是世界各国高中生申请美国名
校的重要参考，分为写作、阅读和数学三部
分，每部分 800 分，满分 2400 分。张依婷
在 SAT 考试中，获得了 2310 分的高分，其
中写作满分 ; 托福考试则获得了 108 分 ( 满
分 120)。
　　如此优异的成绩，让她接连收到了美国
12 所大学的录取通知书，其中不乏哥伦比亚
大学、斯坦福大学、杜克大学、芝加哥大学
等全美排名前十的知名高校。
　　到美国宣传瑶族文化
　　收到 12 所美国大学录取通知书后，经
过慎重考虑，她选择了世界排名第 11、美国
排名第 9 的杜克大学。“杜克大学的生化科
很出色。”她说，目前国际上的一些制药核
心技术都由外国掌握，她想学习这方面的知
识然后回国服务。
　　同时，她还有一个心愿是，想去美国宣
传瑶族文化。作为土生土长的连南人，张依

婷十分看重自己的瑶族身份。“瑶族人善良、
纯朴、团结，具有独特的文化符号。”张依
婷说。
　　在深圳读书时，为了宣传瑶族文化，她
特地回家乡苦练了瑶族歌舞，带上了瑶族传
统服装。当她在学校联欢活动表演瑶族歌舞
时，其独特的服装、歌声和舞蹈，引起了广
泛的关注。
　　2010 年，她作为中国大陆区 20 名代表
之一，参加了在新加坡举行的世界青年女子
领袖峰会，再次展现了瑶族文化风情。
　　同时，她曾与法国的瑶族协会联系过，
获知了一些成立协会的知识。她计划到美国
读书后，也成立这样一个瑶族协会，为宣传
瑶族文化出一份力。
　　而目前她所担忧的，是出国昂贵的学费
和生活费，一年不下数十万元。她的父母不
过是当地的普通职工，生活并不富裕。“先
借钱或贷款，希望女儿有个更好的未来。”
张红荣对女儿信心满满。

              张依婷在美国交流学习期间留影

51



一天背 300 单词

有英语单词和词汇 2 万多个，张依婷便利用
课余时间，每天背诵 300 个，用半年时间背
诵了 50 次，打下了坚实的英语基础。这让
她在“全国中学生英语能力竞赛”中获得一
等奖，在美国 SAT 写作科目中获得满分 800
分。
　　不做书呆子 
　　由于班里只有 10 名学生，几乎所有的
学生都能与老师在课堂上交流，老师的教学
简明扼要，甚至可以根据学生的接受情况灵
活地调整教学进度，这些在张依婷过去的学
习中都不曾有过。
　　在深圳学习的日子打开了她的眼界，她
还到过北京、香港、新加坡还有美国等地，
接触到了不同的人和事，这让她变得越来越
自信。“绝不能做书呆子。”她说。
　　第一学年时，她因成绩优异被学校送到
了美国加州拉湾大学交流学习一个月。美国
的教学明显与国内不同，学校要求学生必须
每天上台对前一天看的书 ( 或课本 ) 进行论
述，阐发个人见解。“这不但能锻炼口才和
胆量，而且考验你的逻辑思维，发掘你的个
性。”在美国学习的一个月里，张依婷受益
匪浅。
　　因此，她回来后更注重锻炼自已的综合
能力，在学校创办了篮球社和辩论社，并同
时担任社长 ; 是校报的主编，负责编辑、刊
发等大小事宜 ; 曾筹办地震募捐和全校万圣
节全校联欢会等。
　　如此多的课外活动，并没有影响她的学
习，反而让她更充实。“时间是挤出来的，
要学会合理利用时间。”她说。
　　SAT 成绩是世界各国高中生申请美国名
校的重要参考，分为写作、阅读和数学三部
分，每部分 800 分，满分 2400 分。张依婷
在 SAT 考试中，获得了 2310 分的高分，其
中写作满分 ; 托福考试则获得了 108 分 ( 满
分 120)。
　　如此优异的成绩，让她接连收到了美国
12 所大学的录取通知书，其中不乏哥伦比亚
大学、斯坦福大学、杜克大学、芝加哥大学
等全美排名前十的知名高校。
　　到美国宣传瑶族文化
　　收到 12 所美国大学录取通知书后，经
过慎重考虑，她选择了世界排名第 11、美国
排名第 9 的杜克大学。“杜克大学的生化科
很出色。”她说，目前国际上的一些制药核
心技术都由外国掌握，她想学习这方面的知
识然后回国服务。
　　同时，她还有一个心愿是，想去美国宣
传瑶族文化。作为土生土长的连南人，张依

婷十分看重自己的瑶族身份。“瑶族人善良、
纯朴、团结，具有独特的文化符号。”张依
婷说。
　　在深圳读书时，为了宣传瑶族文化，她
特地回家乡苦练了瑶族歌舞，带上了瑶族传
统服装。当她在学校联欢活动表演瑶族歌舞
时，其独特的服装、歌声和舞蹈，引起了广
泛的关注。
　　2010 年，她作为中国大陆区 20 名代表
之一，参加了在新加坡举行的世界青年女子
领袖峰会，再次展现了瑶族文化风情。
　　同时，她曾与法国的瑶族协会联系过，
获知了一些成立协会的知识。她计划到美国
读书后，也成立这样一个瑶族协会，为宣传
瑶族文化出一份力。
　　而目前她所担忧的，是出国昂贵的学费
和生活费，一年不下数十万元。她的父母不
过是当地的普通职工，生活并不富裕。“先
借钱或贷款，希望女儿有个更好的未来。”
张红荣对女儿信心满满。

              张依婷在美国交流学习期间留影

52

铩
羽
而
归重

新
起
航



   Lead singer Billie Joe Armstrong tells us a story about a young teenager 
in the suburb who lost hope in his life, his broken family, and everything 
surrounding him. To escape from this desperation and find out the significance 
of life, he left home. ..The song "Jesus of Suburbia", yells out loud the 
rage from millions of broken-hearted and lost young men, who live down at 
the very bottom---in the shadows of this fake society. "Are we we are,are we 
we are the waiting unknown?" "I walk this empty street on the Boulevard of 
Broken Dreams..." Arrived in the big city, the young man still felt lost, 
miserable. The sensation of loneliness is overwhelming...
   

  In this age of mass consumption, mass 
media, we are constantly receiving 
extensive information, messages, and 
images from all over the world. But are 
they all reliable? Is the media showing 
us the real world through those big TV 
screens? What is the truth underneath 

these well masqueraded lies?

Yale Tiffany 申诗桐

  "Don't wanna be an American idiot. Don't 
want a nation controlled by the media...."The 
first song is a siren to wake up the paralyzed 
minds that follow the mainstream idea blindly, 
a tocsin to warm the numb brains accepting any 
news without even considering...Green Day, with 
their legendary record "American Idiot" singing 
out the spirit of rebellion, dared to accuse the 
government, to shout out the truth and their 

Punk's not dead
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nikitanikita
    当 Nikita 还是一个麻烦不断的十几岁孩子时，她就被一个代号为
“Division”的美国秘密政府组织从死囚牢房中营救出来，他们假装执行了她的
死刑，告诉她，她被赋予了新的机会，开始新生活，并保卫国家。他们没有告诉
她的是，她将被培养成一个间谍和杀手。最终，Nikita 遭到了背叛，唯一值得她
信任的人摧毁了她的美梦。在藏匿三年之后，Nikita 开始了她的报复之旅，并向前
上司摊牌：她会不惜一切揭露和破坏他们的地下活动。与此同时，Division 没有停止
吸纳并培训新人，销毁他们以前生活的所有证据，把他们变成冷血精明的杀手。而新人之
一的 Alex 开始渐渐明白，等待她的是什么。
    如此剧情，无论你是否熟悉谍战，都应该是个不小的诱惑。自从 Nikita 播出后，网上

热议不断，评论如潮。这篇文章，且且让我稍稍点评一下剧中那些人和事。

你
看
了
吗

？

Princeton Sonia 徐诞遥

     Nikita
    绝佳的身手，缜密的分析，她眼神和举手投足之间散发出来的使人无法抵御的妩媚风情，
绝对是整部剧中的重中之重。但我特别留意的是她的（应该是编剧给她的）一些细节。比如，
总是可以想法设法地弄到他人的电话与 Division，与 Michael 通话 , 再比如她每一集开头
的自白（或者说是前情回顾）:“And the last word they’ll breathe before the end, 
will be my name”是如此的霸气外露。作为女一，她虽然也无法避免地验证了主角不死定律，
但我觉得她对人性的思考和对目标的追求与坚持使整部剧上升到令一个高度。

    Michael
   提起 Michael，看过的人大概要热血沸腾了，网上喜欢 Nikita 的大多数人都对此念念不
忘他们的似有似无的感情。他们曾经是并肩作战的知己，但却最终分道扬镳。旧爱与忠诚孰
轻孰重？他有着有着经典的翻白眼的动作。他看似外表冷酷，但内心却易摇摆。甚至偶尔还
平添几分孩子般的稚气。他是 Nikita 在 Division 中一个隐形的帮手，却又是追杀的她的人。
在矛盾中，他无数次都在面对 Nikita 的关键时刻下不了手。第一季的最后，（估计编剧是
应观众呼声），编剧让他和Nikita患难与共的走到了一起。但本人却实在不看好Mikita这对，
只要续集中继续有他们俩，必定一路磨难多多。

    Percy
   语言精练，常常每一个逗号前面的一句话只有 5，6个词。作为 Divison 的老大，他眼神
笃定，话语有力坚定，眼神绝对秒杀，常伴有有型之眉毛动作。Percy 这个人是典型的狠面
角色，但我总觉得他有一种特别的人物魅力，很吸引人。

    Alex
    作为本剧的女二，ALEX 跟许多人有着微妙而说不清的关系，不过我觉得影响她所有行为
的一个最重要的主线就是她的家庭。剧中时常穿插着她的过去，编剧也在不断地提醒我们她
的一切目的和力量都来源于她家庭的灭亡带给她的不可磨灭的伤害，一旦有人利用了这一点，
她将会奋不顾身陷入其中，甚至会陷入猜忌与茫然。第一季的令人意想不到的结尾正证明了
这一点。

  Each song is connected by this desperate, cynical, frustrated spirit. 
Those songs, accompanied by powerful drum beats, strong guitar chords, and 
the emotional voice of the singer, give you the impulse to scream out every 
single word from the lyrics in order to release your anger, to express your 
discontent towards the world. We may not have gone through those tough 
situations as the young man had, but it is inevitable that we would feel also 
lost, hopeless, or unfair sometimes in our lives. It is common that we are 
disgusted, occasionally, by social phenomenon but are unable to change them. 
At that moment, we desperately seek for acknowledgment, an echo to those 
feelings. Green Day responds to our desperation: they stood up and said no 
to war, the authority, and the media. They thoroughly express their ideas, 
and show us how freedom should be like. Although the whole record seems 
filled with despair and fury, there is still a positive side, an alternative 
emotion in it. Because we can always feel inspired and encouraged to face 
the dark side of the world. After all, this is how Armstrong described 
it: "you can go with the blind rebellion of self-destruction. But there's 

a more love-driven side to that, which is following your beliefs and 

Greenday
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华丽而危险的变身

Stanford Chrissie 黄馨仪

    从《花样男子》霸道温柔的具俊表，到《个人趣向》成熟稳重有才干的全振浩，再到现
在这个头脑身手样貌俱备的《城市猎人》李润成，李敏镐这个演员，每次都给我们带来眼前
一亮赞叹不绝的惊喜。而这一部不同于一般韩剧以唯美清新爱情为主题的《城市猎人》，正
也是因为有了李敏镐，以及一群优秀演员的演绎和紧张危险的故事变得更有血有肉，有情有
义。这是一场华丽而危险的变身和战役。
    
    1983 年的大韩民国。北韩的扫荡计划中，一群特殊队员被自己国家背叛，一名队员因被
队友救下成为唯一的幸存者，于是一场对国家的复仇拉开了序幕。润城就是在这个事件发生
的同时出生了。润城的父亲死于计划中，而唯一生存下来的幸存者被润城的父亲救下后带着
润城到隐蔽的金三角从小进行各种强度更甚于军人的训练为了复仇。润城即使不知内情，却
也是在这样的训练下拥有了一身好身手。等到润城到了 18 岁，养父为了救下被冲动冲昏头
脑而踩中了自家门前地雷的润城几乎失去了一条腿。至此，养父道出了为润城所做的这些训
练的目的—复仇。为 18 年前被国家背叛的自己兄弟，还有润城的父亲而复仇。这个一直在
山中打滚生活的野孩子般的润城，因此开始了他华丽而危险的变身。
    
    从美国麻省理工学成而归，进入了韩国青瓦台信息情报网部门工
作的润城，实际上是借着国家情报人员身份的便利和隐藏，慢慢展开
他的复仇。在韩国，他遇到那了个他一见钟情的女孩，那个在 10 年前
救下的大叔照片中看到的女孩，青瓦台的警卫员金娜娜；同时他也遇
到了，精干公正的检察官，金英株；还有美丽温柔的兽医，陈世熙；
当然还有同在青瓦台工作相处融洽的同事们。但是润城被养父告诫过，
他的复仇不允许有各种情感干涉。华丽而危险的变身，除了要拥有聪

明的头脑和灵活的应对能力，还要舍弃作为人而拥有的爱情，友情。

City Hunter

                           
    Thom
    细心温柔，但让人一看就是个撑不到最后的悲情男。刚开始，他很容易被误认为是除了
Michael 之外的第二位主角。无数观众猜测，他最终也会因为种种原因加入 NIKITA 的团队。
但狡猾的编剧骗了我们，让他悲壮的成为了 Alex 的替罪羊。让 Alex 永远地记住了他。

    Birkhoof
   他是一个电脑奇才，是 Division 的核心之一，他在全剧中的最让我影响深刻的是他和
Michael之间奇妙的友情。他们经常互相嘲讽对方，但却又互相扶持着，在默契中不断前行。
而在第一季的最后，当 Divison 乱成了一锅粥，是他放走了被囚禁的 Michael，也让我不由
得期待着，幻想着下一季的两人还会有多少精彩的交集。

   其实剧中还有很多很多的人，他们都拥有自己的故事和旅途。Amanda, Nathan, Ryan, 
Jaden...... 即使是配角，他们却也有着耐人寻味的想法和性格。 希望大家在空余之时，可
以欣赏一下这部美剧；在学英语之余，感受一下惊现与心跳的交替。

    欲知庐山真面目，愿君走入此山中。

PS：本文含有大量剧透。若有兴趣观看并反感剧透的同学，请见谅。
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Stanford Chrissie 黄馨仪
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的地方，也是吸引更多观众的最主要因素。第二感觉，这个编剧真是厉害，本来敏感的题材
被搬上荧屏，独树一帜，新鲜刺激得抓人眼球。但是这紧凑的故事之中，也不乏细腻的亲情
友情爱情。第三感觉，就是来自于润城跟金检的互动了。这你追我逐你来我往之中，稍稍动
点歪脑筋的小遐想，让人在除了主要分明男女主角爱情之外，找到也能引发感情的小粉红，
也让我更加喜欢金检察官这个角色，以至到最后金检察官在追击犯人途中被殴打得满头是血，
死在后来赶到的润城怀里（噢！）的时候，涌出一股不亚于看到润城被编剧和剧情虐时的疼
惜之心。

   《城市猎人》着实是给我们带了太多其他戏剧可能无法带来的眼福。演职人员的辛劳付
出（娜娜的扮演者美女演员朴敏英因为练习拍摄动作戏，细嫩的手脚上都有了不少的淤青；
李敏镐更是因为过度疲劳，拍摄期间遭遇了车祸），加上紧抓人心的故事，促成了这场华丽
而危险的变身。

编者言：编者同是城市猎人的头号大粉丝。在 CH 结局的那一块，不免还是有点恋恋不舍。     
        在中国如此敏感的话题——政治与腐败，在外国却能搬上荧幕，取得如此骄人的收  
        视率。  实在是让我们感慨万分感慨。

        很感谢最终的感情戏以 HAPPY ENDING 结束，很感谢最终看似冷漠的亲情被温暖而  
        保卫（话说润城的一爸，二爸，三爸都是巨好的人）。在围脖上狂卷风浪的城市猎
        人终于完结，让我们期待下一个精彩。

59

   
    最近完结的《城市猎人》可谓是大势，网上关注度第一的韩剧绝对非它莫
属，连续好几星期占据新浪微博话题榜的前十。之所以这么红火，养眼以及实力兼备的主角
当然功不可没，李敏镐的 187cm 完美身材，紧张刺激的打斗戏也为戏剧增色不少。除此之外，
就是在浪漫唯美爱得死去活来的韩剧中独树一帜的特别设定。动作剧以及政治剧还有爱情剧，
在韩国娱乐圈绝对都不是先例，尤其是爱情题材的戏剧，正是令韩剧风靡全亚洲的利器。但
是集这三种元素于一身的，《城市猎人》还是头一个。网上有人这样总结《城市猎人》的看
点：1. 男二不爱女一；2. 女一没有在男一男二间动摇；3. 女二没有出来抢戏，没有在男女
主之间使坏；4. 男一没有先爱女二再爱女一；5. 男二对男一的执着更甚于对女一的，史上
唯一一部男二不追女一反而狂盯着男一不放的韩剧。这最后一条更是一直被网友观众拿来重
点讨论。当然在剧中金检察官只是在履行自己的职责而对润城穷追不舍，但是大家以此来狠
狠地腐一把也正是体现出了这部戏剧强大的吸引力。
   
    说说故事方面吧。复仇，正义，爱情是故事的三大主线。一开始，作为对主角方面有特
殊情结的观众，应该都是对领导扫荡计划的五人帮恨之入骨啊，很支持润城后爸复仇讨公道
的，当然私底下也非常期待李敏镐可以展开动作戏。但是慢慢的，我们看到后爸的复仇开始
变得很固执己见和极端，那变成了只是为了复仇为了杀戮的复仇，而不是如润城所想的为这
个世上存在的大义而出手。于是复仇和正义有了第一次的交锋。这时金检察官对城市猎人的
介入调查，更是将正义正式带进了这场复仇，跟血债血偿成为了两个相对的主角。眼看润城
越来越脱离自己的计划，后爸当然不能就这么放走自己栽培了 28 年的复仇工具，于是他开
始以润城所爱的人，娜娜为威胁，逼迫润城做出选择。至此爱情这条线也融入到了故事中了。
当然，故事不会这么简单，当这三条主线开始有了交点，各个人物隐藏的因缘关系也慢慢浮
出水面，面对困难抉择的开始不再是只有润城一个人。金检察官陷入是否要亲手逮捕自己贪
污的父亲的痛苦之中，娜娜也发现原来一直非常照顾她的金检察官，原来是令自己的父亲在
车轮之下变为植物人，母亲惨死的仇人之子；自己慢慢爱上的男人李润城竟然是引起一系列
揭露事件，被青瓦台跟监察厅列为头号目标的城市猎人。这三个人各自带着自己的故事相遇，
然后走进彼此的故事里。这个故事固然相当华丽，充满各种出其不意的伏笔已经惊人的秘密，
也正是这些华丽的元素，使主角们都深陷了危险的边缘。

   不知道是不是看这篇剧评的你们都看过了这部戏剧，所以还是不剧透了，一直追着看的
城市猎人饭也自然不必我再多说剧情。来说说我自己看完了整部戏的感受吧，剧评还是要引
起共鸣的。第一感觉，自然是主角无比养眼，就在这么随随便便的一举一动，或者轰轰隆隆
的一场混战中的敏捷身手就把人俘获了。但其实对李敏镐的爱也已经不是第一次了，两年半
前的一出《花样男子》我早就关注着他了。慢慢看着他成长到了城市猎人的出演，他没有一
次让人失望，并且还给人带来在上一个角色没有发现的惊喜。我想这是作为一个演员最成功
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